

# SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA  
AÑO IV - EPOCA VI

Barcelona, viernes, 6 octubre 1933

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA  
NUMERO 789

## DOS CAMINOS

### FASCISMO O REVOLUCION

La segunda República recorre la trayectoria de la primera. Dos años de régimen republicano han producido un desborde tal de apetencias innobles, que todo lo han corrompido. Hombres y partidos se han gastado en el ejercicio del Poder de una manera fulminante. La democracia, esencia de la forma de Gobierno republicano, ha sido desvirtuada, violada y contaminada por todas las lacras de la política, sucia, escurridiza, estéril.

La primera República también produjo el mismo espectáculo de grandes cismas, de pasiones bajas, de ambiciones desatadas, que abrieron la brecha por la que penetró la restauración, terminando de realizar la obra de destrucción iniciada por las desavenencias y por la sed de dominio. Los republicanos de hoy, como los de ayer, son los propios victimarios de la forma de Gobierno democrática.

Pero si se observa un desenvolvimiento paralelo en cuanto al desarrollo de los acontecimientos políticos entre ayer y hoy, surge una formidable desproporción al examinar la magnitud del mal. No hay nada que pueda compararse al embrollo actual, ni que alcance tampoco semejante grado de descomposición. La situación política se liga con la económica, produciendo un momento favorable único en España para torcer el rumbo de los acontecimientos.

República, Gobierno, Parlamento, carecen defuerza moral. Para los partidarios de la conservación de lo existente, la solución sería una dictadura. Pero para los que soportan sobre sus espaldas el peso aplastante de lo estatuído, agravado por la situación excepcional de bancarrota en que se debate el régimen burgués, la dictadura sería la peor de las soluciones.

La lógica de hierro emergente de los hechos, plantea, de forma desarmada, el problema. Dictadura o revolución. La lucha se entablará entre estas dos fuerzas necesariamente. La ciudadela gubernamental presenta brechas propicias a todos los asaltos y estimula los apetitos de todos los partidos. No sabemos qué fin tendrá el formidable lío político. Los más audaces e inextricables, pueden hacerse dueños de la situación. Derechas e izquierdas aspiran al mangoneo total de la cosa pública, por medio de dictaduras que excluyen toda posible competencia y estrangulan a las oposiciones políticas y sociales.

El peligro más inmediato apunta por el lado del socialismo. No se resignan de ninguna manera a permanecer fuera del Poder, y tampoco quieren compartirlo con nadie. Presentan que en nuevas elecciones perderían gran parte de su poderío político, y los arrestos que le han faltado para ponerse de parte de la clase obrera y hacer avanzar a la República socialmente, los ponen a contribución del propósito mezquino de adueñarse de los puestos de mando del Estado. Los socialistas saben que si ellos no se adelantan, otros lo harán, lo que para nosotros representaría igualmente nuestra destrucción y la mayor de las vergüenzas.

Esto es lo que no puede ni debe ocurrir. Nuestra posición de este instante consiste en hacer fracasar todas las combinaciones electorales, no para que perdure una República y unas Cortes corrompidas, sino para establecer el Comunismo anárquico. Los acontecimientos no pueden tomarnos por sorpresa. El movimiento en masa debe estar preparado y dispuesto para intervenir en el momento oportuno y aportar sus propias soluciones a esta crisis total de hombres, de partidos, de instituciones y de régimen económico. Vivimos momentos que quizás sean decisivos. O nosotros nos reaccionamos. Fascismo o Comunismo libertario.

Es preciso que la responsabilidad de este instante nos penetre e ilumine nuestros cerebros. Poseemos la fuerza orgánica más poderosa de España y nos asiste una gran corriente de simpatía popular.

En Barcelona ha sido por segunda vez demostrado en breve periodo de tiempo lo que la Confederación puede y vale.

Pero si esta fuerza actuara sin conexión y a destiempo, sin una idea clara del peligro que a todos nos acecha, podría ser desarticulada, rota por la avalancha fascista. Tanto, pues, como el núcleo de fuerza nos interesa que predomine el buen sentido, la elección del instante propicio, y que la máxima coordinación e interdependencia presida las actividades colectivas.

Dos caminos se presentan y la elección no es dudosa. O nos dejamos arrastrar hacia el desastre, o imponemos nosotros una nueva dirección a la sociedad. Hace más que nunca falta audacia, coordinación y oportunidad.

DEL MITIN DE ANTEANOCHÉ



Vista de la inmensa sala donde se realizó el acto, tomada desde la tribuna de los oradores. Como se vé, ni un hueco quedaba disponible, viéndose obligados muchos asistentes a ubicarse en los resaltes de las paredes.

## La situación en Cuba

### ¿Será posible una dictadura militar?

Las noticias que trae la Prensa burguesa, procedentes de Cuba, no son nada animadoras. Parece que se trata de estabilizar la situación, por medio de una dictadura militar, que contenga, doblemente, el movimiento social de los obreros de las ciudades y los campos, y la posibilidad de una intervención norteamericana, so pretexto de garantizar las vidas de sus súbditos y de contribuir a la pacificación de Cuba.

Sea como fuere, la situación por que atraviesa el pueblo cubano se agrava. No se ven posibilidades de solución y en cambio todo tiende a agravar el estado caótico en que se desenvuelve la vida en la isla. Un golpe de Estado militar, apoyado en la supuesta defensa de la independencia cubana y que puede degenerar, que degenerará fatalmente en una combinación de todas las clases del

ejército — machadistas incluso — aceptando la "protección" oficial de Yanquilandia, significaría el fin de la revolución iniciada, el yugamiento de los anhelos populares y del esfuerzo de liberación hecho por ese heroico pueblo.

Seguimos con atención todos los incidentes de esa trabajosa gestación revolucionaria de Cuba y de ellos iremos informando a nuestros lectores.

DEL MITIN DE ANTEANOCHÉ



Un aspecto parcial de la concurrencia que llenaba la sala

## DE LUZ Y FUERZA

### Aclarando nebulosidades imprudentes

#### Nuestra posición ante tanta ignominia

En el diario local "Las Noticias", leemos en la mañana de ayer, jueves, el siguiente comunicado oficial del Gobierno civil: "Ayer tarde, en el despacho del gobernador, se reunieron el teniente coronel de carabineros, el general, coronel y tenientes coronel de la Guardia civil. La reunión fué de larga duración. Parece ser que se trató de las precauciones a tomar en el caso de que la huelga del gas y electricidad llegara a plantearse. A las ocho de la noche, convocados urgentemente por el go-

bernador, se personaron en el Gobierno civil los representantes de las fábricas de electricidad y gas y los representantes de los obreros del "Frente Único". Los asistentes pasaron al despacho del asesor jurídico señor España, donde se personó breves momentos después el gobernador señor Selves. Al recibir éste a los periodistas les dió cuenta de esta reunión con las siguientes palabras: "Acabo de reunir a las más altas representaciones de las empresas afectadas por el conflicto del gas y electricidad, así como a los representantes del llamado "Frente Único" de los obreros, a quienes he comunicado mi decisión de que hoy, a las diez de la noche, se reúnan en sesión permanente hasta que el conflicto se solucione. Esta reunión será presidida por el señor España, que se turnará con el señor Hervás, y en caso de dificultad o consulta, iré yo mismo. He hecho presente que la decisión tomada es gubernativa y que saben, por lo tanto, a qué atenerse."

A nosotros nos causa asombro que un señor tan "inteligente" e "imparcial" como el gobernador general de Cataluña, señor Selves, cometa las imprudencias que, como ésta, le catalogan entre los ineptos. ¿Es que el señor Selves no sabe que los representantes del tan cacareado frente único no representan a nadie más que a ellos mismos? ¿Es que no sabe que cuando los verdaderos trabajadores de Luz y Fuerza discutan las bases con las empresas respectivas, lo harán sin permitir que nadie ajeno a sus cosas, presida o intervenga en estas discusiones? Nosotros no creemos que el señor Gobernador sea tan ignorante; nosotros no podemos figurarnos que el representante máximo de la autoridad de Ca-

taluña, que a todas las asambleas que celebran las distintas organizaciones obreras envía un representante que debe informarle del resultado, no podemos creer que ignore que los obreros que asisten a unas y a otras, y por lo tanto podrá ver que mientras estos del frente único hacen reuniones de "cuatro" inconscientes, el Sindicato representamos hace asambleas a las que asisten más de cuatro mil afiliados, como la última celebrada, y en las que con el mayor entusiasmo se acuerdan las

## ACTUALIDAD

### LINCH

Un juez norteamericano, bestia de código y birrete, instauró el procedimiento. Se llamaba Lynch. Rapto, violaciones y secuestros eran castigados con esa pena que llamamos hoy "linchamiento".

España, que en caso de imitar ha resultado una mona, ha hecho suya la ley de Lynch. Diariamente podemos leer: "... los dos rateros en la huida fueron alcanzados por el público que los apaleó hasta dejarlos malheridos"; "... de no haber intervenido a tiempo la fuerza pública, el ladrón habría sido linchado por el público"; "... el público se ensañó en él, siendo recogido por dos guardias de Seguridad que pudieron impedir el linchamiento."

El primer entrecorrido lo hemos leído ayer. Dos rateros apaleados por los transeúntes quienes quisieron lincharlos. Alguien llama a esto "reacción ciudadana". Aquel gobernador mediocre que se llamó Ametlla incitó al pueblo barcelonés a usar la ley de Lynch.

El público, ese público heterogéneo que se extasia como un papanatas ante cualquier insignificancia callejera, es cobarde. Se atreve a maltratar a ladronzuelos de dos al cuarto. Mas cuando alguno de éstos luce una pistola, le deja paso franco y hasta le rinde reverencia. La "reacción ciudadana" no es otra cosa que el borreguismo popular, maneado a satisfacción por esa manada de "vivos" que asola de antiguo a España. Matan a palos y manopros a un pobrete que "delinquió" acuciado por la necesidad. Y en cambio se postran ante los grandes atracadores nacionales. Los "chorizos" de la banca y la política manejan la piqueta con la impunidad más absoluta. Los estafadores de la fe pública engrosan sus cuentas corrientes. Los timadores del régimen han dado el "cambazo" al país.

Para estos no hay linchamiento. Para estos no hay más que banquetes. (Algunas veces suele haber banquetes.)

Este público espontáneo, que se convierte en asesino cuando se halla en superioridad de condiciones, desempeña el papel de fiera a las mil maravillas. Lo mismo aplaude que condena. Mecánicamente. Como los muñecos de un guiñol.

Y no sólo el público. También "tratadistas" — esos sabihondos de chicha y nabo que a fuerza de caculeos y servilismo logran descolgar — practican el linchamiento.

Sighele, un antropólogo — camélelogo italiano, dijo: "El linchamiento es a veces un síntoma consolador de la moralidad de un país." Indudablemente, aquel desgraciado apologista ignoraba lo que es un país y lo que representa la moralidad.

Algunas capitales españolas, alardean del tópico "reacción ciudadana". La Prensa, cuando un caso de estos se da — todos los días —, lo coloca en las páginas más visibles con irreprimible satisfacción. Está para eso; sirve al capitalismo, fomentador de todos los ladrones y ladronzuelos.

SOLIDARIDAD OBRERA, el "órgano de los atracadores", según la frase de ritual con que la burguesía nos condecora, llama cobarde al pueblo que se ensaña en un ratillo, que tife la acera con la sangre de un infeliz, que practica el linchamiento con la morbosidad de un sádico.

No es ya la ideología anarquista, quien protesta. Es nuestra humanidad de hombres.

tácticas confederales: "acción directa", incluso contra las disposiciones gubernativas!

Por todo ello, repetimos por última vez, para que el señor Gobernador se entere, que nosotros, los trabajadores de Luz y Fuerza iremos a la huelga cuando, reunidos en magna asamblea (y suponiendo que en la discusión con las empresas, que empezarán hoy, no nos entenderemos), lo acuerden así la mayoría de los afiliados.

Si a pesar de estas aclaraciones continúa el señor Gobernador "linchando el perro", acaso sea llegada la ocasión de empezar a creer que, en realidad, todos son unos: los de las dere-

chas, los de las izquierdas y los del centro.

Nosotros, lo repetimos, iremos a la lucha cuando lo creamos conveniente, no cuando lo determinen unos señores, diganese "frente único", empresas a autoridades.

En estos momentos no sabemos los resultados de la laboriosa "reunión permanente"; pero sabemos nuestra obligación, y con esto nos sobra.

Entérense bien todos; cuando lo acuerden los verdaderos trabajadores, habrá lucha!

Mientras esto no sea así, pueden estar tranquilas las autoridades catalanistas.

La Junta

DEL MITIN DE ANTEANOCHÉ



Vista de la multitud que no pudo penetrar en los salones donde se verificaba el mitin. Millares de personas escucharon desde los jardines de Montjuich los discursos, que transmitían los altavoces.

### A todos los compañeros de Luz y Fuerza de Badalona

En un anterior artículo os prometí poner al corriente de todas las torpezas que los escisionistas han cometido en su afán de hundir nuestro Sindicato.

Os demostré con qué marcada intención se procedió en la cuestión Sabadell por parte del entonces secretario del Exterior, Bonillera. Hoy voy a demostraros cómo cambiaron de criterio algunos delegados a los plenos de Granollers y Valls, advirtiéndoles que no soy yo precisamente el que habla, sino las actas de dichos plenos, que debían existir os sean leídas.

En el de Granollers, el 9 de julio último, votaron contra la permanencia de Sabadell en dicho pleno las delegaciones de Mataró, Reus, Martorell y Molins de Rey, que representaban diez votos; en favor, delegaciones que representaban 24 votos, y se abstuvieron Barcelona y Gerona, que representaban 18 votos. Entonces los "hombros" proclamaron el triunfo, que en realidad no es tal, pues ningún delegado llevaba acuerdos para pronunciarse en tal cuestión, por lo que no existía el orden del día, y por lo tanto, no habiéndose discutido en las asambleas. Con todo y eso, si sumamos las abstenciones a los votos en contra, suman 28, por lo cual se ve que no hay tal mayoría.

Fues bien, el 6 de agosto, en el pleno de Valls, vuelta a poner a votación la cuestión Sabadell, debido a las discrepancias con los obreros del interior. Entonces resulta que no votan en contra más que Badalona (que no pudo acudir a Granollers) e Igualada; total, cinco votos contra 23.

Yo pregunto: ¿Es posible que

los trabajadores de las secciones de Mataró y Reus cambiaron de criterio tan radicalmente en menos de un mes y en una cuestión de fondo como es esta? Yo creo que no; pero si los delegados, influenciados por los propagandistas del frente único y de la desunión dentro de nuestro Sindicato regional.

Pero hay más aún. En el pleno de Manresa, Badalona sugirió el nombramiento de un Comité de Relaciones adecuado a nuestra industria y con su estructuración de normas confederales. Fue saboteado enconadamente por la anterior Junta de Barcelona, Teixidó y Benlliure, porque no le convenía dejar las riendas del Sindicato.

Meses después, cuando vieron que los compañeros del interior no se avían a sus manejos y los echan de los cargos que detentaban, entonces en el pleno de Valls se nombra un Comité de Relaciones, sin saber siquiera las atribuciones que han de tener y cómo han de cubrir los gastos del mismo; acuerdo completamente antibroderista, según ha hecho saber el Comité Regional en SOLIDARIDAD OBRERA.

Fues bien; esos que así proceden son los que hoy van del brazo con los socialistas y los del C. A. D. C. T. y demás políticos pregando el frente único y haciendo las mayores rastrofias.

Debéis despreciar a toda esa casta de políticos de cualquier color, porque todos buscan solamente cabalgar sobre la clase trabajadora. El que no están con la C. N. T., está con ellos. No hay más que estos dos caminos.

Manuel de Guero

#### SECCION DEL ARTE RODADO

### A todos los afiliados de esta Sección y en particular a los compañeros choleros y carreteros que trasportan arena del Consorcio del Puerto Franco

Esta Sección, se está dando cuenta del conflicto que se avecinó provocado por aquellos que deberían tener un alto sentido de lo que son las luchas, en el aspecto moral y parece más bien que es todo al revés, que gozan al llevar a muchos hogares a la más espantosa miseria; no decimos ruina, porque en la ruina material ya lo estamos desde el día en que nos echaron a este mundo, donde solamente viven bien los pillos, granujas y sanguisuelas que nos chupan la sangre.

Señores republicanos de la última República: Nosotros, los obreros conscientes, no volvemos

la frente ante la conquista de mejoras, sean éstas de carácter moral o material. Así es, que parece que el conflicto es inevitable, y si así es nosotros sabremos ponernos en el sitio que nos corresponde.

Ya lo sabéis, bravos camaradas del Sindicato de la Construcción de Barcelona. No estáis solos; aquí están los choleros y carreteros, que trasportan arenas, dispuestos a solidarizarse con vosotros en la causa, para ganar la lucha al Consorcio del Puerto Franco de Barcelona.

¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo!

La Comisión

#### BROMAS PESADAS

### EL «PRINCIPIO DE AUTORIDAD» ANTE TODO

Hasta nuestra Redacción llega la compañera de un camarada preso, de los muchos que tan injustamente lo están, la cual, el domingo, al tener en sus manos un número del extraordinario de SOLIDARIDAD OBRERA, y sintiendo de una manera directa el interés por la libertad de los presos, no pudo resistir la tentación de pegar la primera página de nuestro número en una pared cercana al edificio ampuado de Coreos.

Una vez realizada su aspiración, una pareja de guardias que en aquellos contornos tienen su puesto, se acercó al letrero que representaba la página pegada, y después de leerla se entretuvieron en rasgarla; la compañera se indignó y fué a pedir cuentas de la baja acción de los guardias; más éstos, en lugar de darselas, al enterarse de que ella era quien había colocado el pasquin, la llevaron detenida a la Comisaría cercana.

Al llegar allí, y una vez explicado el caso al "jefe", éste vio que sus subordinados habían "metido la pata", y despidió a la compañera diciéndole que ello no era más que una broma que los guardias le quitarán luego.

¡Ah, señores guardias! ¿Qué bromas tienen ustedes? ¿Conque creen que "esto" es para tomárselo a guisa? ¡Ya comprenderán que a los afectados, como la compañera citada, "esto" les cuesta muchas lágrimas! Conque la "plancha" una broma ¿eh? ¡Le digo a usted, guardia!

#### DE ADMINISTRACION

Comunicamos al compañero Pedro Sierra que con fecha 1 de septiembre recibimos la cantidad de 5705 pesetas, sin haber recibido carta para el destino de las mismas.

Además de esto, queda dicha cantidad para los presos. Envíanos el recibo.

#### SECCION CURTIDORES

### Sobre el conflicto de la casa Viuda Lloveras

Han transcurrido cuatro semanas desde el día en que el burgués Lloveras planteó el conflicto a quince trabajadores, manteniéndose éstos en la misma actitud, con la serenidad y energía que da la razón de una causa justa. El origen del conflicto, reseñado en un artículo anterior, demuestra de una manera clara y terminante que la razón está de parte de nuestros compañeros, aunque el burgués Lloveras se obstine en propagar la noticia de que, antes de aceptar las condiciones impuestas por sus trabajadores, cerrará la fábrica.

Noticias estas que circulan en casi todos los conflictos, para conseguir la desmoralización del personal, pero no tienen en cuenta, y no les interesa tenerlo, que la solidaridad de los trabajadores no puede vencerse de una manera fácil, y menos de la manera tan violenta y descaradamente como se viene realizando desafiando con un conflicto como el planteado, al llevar en camino el cuerpo para que sus incondicionales elaboren en distintas fábricas, y desde luego, que dichas camionetas que están comiendo una traición con sus hermanos de trabajo, al igual que la seguridad de que están guardadas y vigiladas por la Guardia Civil. Más la valiera a dicho burgués, reconocer la razón de lo exigido, desde todo punto de vista humano y lógico, y solucionar el conflicto rápidamente, pues de lo contrario, tendrá que reconocerlo posteriormente, cuando vea que la actitud de los trabajadores se mantiene en el mismo plano, como hasta el presente, en una actitud digna y noble, pues en caso contrario la actitud de los huelguistas, seguirá siendo más firme hasta el completo triunfo de la causa que se persigue.

Insistimos para que los compañeros de la Sección de Curtidores no abandonen el apoyo material a estos compañeros para

# El conflicto de Flix

## Después de un paréntesis motivado por una entrevista fugaz de los litigantes, el conflicto continúa con el mismo tesón, la misma entereza y el mismo entusiasmo del primer día

Era creencia general entre los huelguistas, durante el sábado y domingo de la última semana, que el conflicto tocaba a su fin. Y esta creencia se fundaba en que después de siete semanas, el Comité de huelga fué avisado por un tercero, persona ajena al conflicto, por si accedería a una entrevista si fuese requerido por la Dirección de la Electro Química para parlamentar sobre la solución del mismo.

Como es de suponer, el Comité accedió gustosamente, porqué entre los litigantes no se entrañaba nada en las discusiones, más que ellos mismos y, además, porque cuando se va a un conflicto, para solucionar los imprecisables parlamentarios.

Hechos los trámites para señalar día y hora, tuvo a bien la "Electro" que fuese el sábado y en las oficinas de la misma fábrica.

El Comité de huelga, pues, al llegar la hora fijada, se presentó en las oficinas con unas pequeñas bases escritas, para entregarlas a la Dirección para que las estudiase, y en otra entrevista discutir sobre lo que se estaba de acuerdo o en lo que se pudiera discrepar de ellas.

El contenido de las bases que se presentaba, en síntesis, es el siguiente:

Readmisión de los dos compañeros despedidos origen del conflicto.

Cumplimiento de las bases establecidas entre la "Electro" y los obreros de la fábrica en el mes de julio de 1932.

Reemplazamiento de todos los trabajadores en el mismo sitio de antes de declararse el conflicto y devengación de los jornales perdidos a causa de la huelga.

Después de las frases de rigor y dada la palabra de "honor" por el representante de la Dirección de que estudiarían las pretensiones, marchó el Comité, no sin que antes se le dijese que la llamada para una nueva entrevista no se haría esperar, porque a todos convenía.

Así pasaron el sábado, el domingo y todo el día del lunes, en la creencia de que el conflicto llegaba a su término. Pero la creencia ingenua de los que en su pecho tan sólo cobijan la bondad, quedó desvanecida al leer la carta que como contestación a su palabra dada por la Dirección fué enviada a "sus" obreros.

La contestación, después de venir a nosotros para que fuéramos allí, es de lo más cálido e infame, muy propio de esta gente, cuya "cultura" e instrucción sólo les sirve para la maldad, de la cual viven y medran.

En síntesis, nos decían: "Que dadas las muchas pérdidas ocasionadas durante el conflicto, no creía conveniente ni siquiera entrar en discusión las bases presentadas. Pero, mirando de no perjudicar a sus obreros, prometía ir llamando a los que tienen inscrito y a cuantos quieran ofrecerse para prestar sus servicios."

Los que hemos visto de cerca el movimiento habido en los últimos días, con la presencia de elementos extraños en esta de Flix, vemos en la contestación la intromisión del delegado de la Generalidad y la mano oculta del gobernador civil de la provincia. El primero, despedido por que se rehusó en pleno su intervención. El segundo, por la inquina que tiene a Flix, por ser uno de los pocos pueblos de esta provincia en que la cuestión social latente, llegando a ahogar con su actividad todo lo concerniente a política, y los tres juntos, aplastar de una vez lo que tanto anhelo se hace y que con tanto ahínco y perseverancia ha sido creado por los trabajadores flixenses: su Sindicato.

Pero les aseguramos que sus propósitos quedarán fallidos. La reunión celebrada el lunes, después de la lectura de la contestación de la "Electro", es más elocuente que todo lo que podamos decir nosotros.

En ella se derrochó, entusiasmado, optimismo, fe en el triunfo, dispuesto a llegar, para obtenerlo, donde sea, preciso.

EL PROLETARIADO DE Flix, DESPUÉS DE SIETE SEMANAS DE LUCHA, PROMETE A SUS HERMANOS DE ESPAÑA Y DEL MUNDO ENTERO que ha de salir aliroso de la pelea; a la Electro Química, con todos sus millones, se verá incapaz de tirar adelante sus

negocios y paulatinamente verá reducida su producción a causa de los muchos obstáculos en su camino comercial.

LLAMADA DE SOLIDARIDAD

Obvia decir que los huelguistas de la Electro Química de Flix, después de estas semanas de huelga, agotados sus recursos, ven ante ellos la silueta del hambre cercenándose como cosa fatal en sus hogares, tronchando vidas inocentes, sin atar llegar a comprender lo que en él representaban estas luchas.

Corresponsal

Notá.—Para enviar, dirigirse a Juan Pérez Aguiló, Caño Ritus, Flix (Tarragona).

### Aguafuertes

La calavera de un burro miraba el doctor Pandolfo, y enternecido exclamaba: ¡válgame Dios lo que somos!

Los párrafos que copiamos del diario "L'Humanitat" (qué ironía!), publicados el domingo, 25 de este desdichado mes que corre de aplicación de ley de Vagos, viene a dar la razón de que el "Fichero Catalán" de que habla referencial en un "Aguafuerte", es un aborto de una mentalidad parecida a la del loco Don Quijote de la Mancha, patrocinada por el "patricio" Maciá, amigo de los "obreritos" y acaparador de los fracasos políticos en plan de dictador (esto lo dicen los del grupo disidente de la Esquerria), transcurridos en dos años y pico de República, no sabemos para qué ni con qué denominativo nombraría.

Dice el pantagruélico encuñista de "L'Humanitat", firmado del indocumentado artículo, lo que sigue:

«¡Hoy algunos que toman y por lo tanto combaten el carnet?»

«¡El carnet tiene enemigos, y en más cantidad serán a medida que avance su implantación. Los enemigos no pueden ser otros que SOLIDARIDAD OBRERA por un lado, y la "Lliga" por otro.»

«Los que coinciden en esto como en tantas cosas, como son el frente contra la República y el Estatuto.»

SOLIDARIDAD OBRERA porque además que será un gran elemento de valor contra los matones de la F. A. I., y la "Lliga" porque sabe que con el carnet no podrá hacer a su gusto las combinaciones electorales que acostumbra a hacer.»

El doctor Pandolfo que ha escrito esto, sin duda es una pieza ovejuna disfrazada con una piel de hiena y con una masa encefálica microscópica.

¡Conque el carnet se crea contra los matones de la F. A. I. que sea emborrahena.

Existe una ley de 8 de abril que la C. N. T. no aceptó, y que más tarde ha hecho fracasar. La de Orden Público, la de Vagos y Malcontentos, veremos en qué terminan.

Pero, por si fuera poco, este doctor Pandolfo encomia la implantación de un carnet, para que los ciudadanos no carezcan de personalidad, lo mismo que los perros con la medalla.

En otro de los párrafos, dice: «La Generalidad de Cataluña implantará el carnet para desarrollar su prosperidad y para el propio avance social (trinitario) de los catalanes (ajo, marcarón!), y destruyan de una manera práctica a aquellos que luchan por un ideal, a aquellos que sirven de tapadera para ocultar la morbosidad de sus instintos y la ejecución de verdaderos crímenes que se cometen bajo el pretexto de defender unas reivindicaciones proletarias.»

¡Qué os parece, compañeros lectores!

No merece la pena comentario, pero si decir que este doctor Pandolfo contempla a diario, la propia y la de las personalidades de su partido, con la estructura de la calavera de un burro.

Otro de los párrafos dice como cosa genial, loando a su fetiche: «El honorable Maciá está empujando (¿qué gusto!) con la implantación del carnet a base de veinte impresiones digitales, porque tiene una visión de que tal implantación acomodará al Mundo.»

¡Pasen, pasen, señoras, niños y militares, a ver el fenómeno más asombroso del mundo, que tiene por cabesa un carnet!

No hay manera de tomar en serio ni el carnet, ni el interés del "Avi", ni al doctor Pandolfo, ni a las calaveras gubernamentales.

¡Que lo implantem mañana mismo!

¡Que lo implantem mañana mismo, porque de esta manera, si aquí efectúan la segunda edición de Casas Viejas, podrán identificar fulminantemente a los muertos.»

¡Que lo implantem lo más pronto posible, porque será el fracaso

Para evitar que esto se consumase, reanimemos la solidaridad de todos cuantos vean con simpatía nuestra gesta, con el fin de que nuestro enemigo no pueda vencerlos por medio del hambre.

¡Viva la solidaridad proletaria! ¡Boicot, boicot a los productos de la Electro Química de Flix!

Corresponsal

Notá.—Para enviar, dirigirse a Juan Pérez Aguiló, Caño Ritus, Flix (Tarragona).

### Otro triunfo

La Junta del Sindicato Mercantil de Barcelona, adherida a la C. N. T., ha resultado satisfactoriamente y con gran contento por parte de los empleados de la casa de máquinas de coser "Nauermann", la iniciación del conflicto que tenía planteado con los patronos señores Zurn y Gunther, en Comandantía.

Tomen buena nota toda la dependencia mercantil, y sepan que este triunfo ha sido a base de la acción directa, como es norma en todos los conflictos que tiene la Confederación.

Por el Sindicato Mercantil de Barcelona.

La Junta

### Sindicato Único de la Construcción

Es preciso que los compañeros de esta Sección de la barriada de Sans desechen el pesimismo en que han caído respecto al Sindicato.

No deben olvidar los múltiples esfuerzos que a todos nos ha costado conseguir las mejoras que hoy disfrutamos, ni hemos de ignorar que la burguesía de nuestra industria está a la expectativa, dispuesta a arrebatarlos estas mejoras.

Si queremos que nuestra Sección sea respetada y ocupe su lugar correspondiente entre las demás Secciones del ramo, no podemos estar inactivos; hemos de reiniciar la lucha por mejorar nuestras condiciones morales y económicas y conseguir trabajo a los muchos compañeros que carecen de él.

Hay talleres que no respetan los acuerdos de la última huelga y otros que hacen esfuerzos para volver al trabajo a destajo, y esto, sin perder nuestra dignidad, no podemos tolerar ninguna, máxime habiendo compañeros sin trabajo.

Para conseguir lo expuesto, y más que no es preciso enumerar, es necesario del esfuerzo de todos, ya que a todos nos interesa.

Esta Junta, una vez más, invita a los cuantiosos o más compañeros que componen la Sección Piedra Artificial de la barriada, a que presten moral y materialmente el calor de que nuestra Sección carece. — La Junta.

### Un saludo a los camaradas mineros de Sallent

He vivido pocos días en contacto con vosotros, pero han sido suficientes para que la llama libertaria, el fuego revolucionario que os anima, comunicara a mi espíritu, bastante desalentado por las persecuciones sufridas, un ardor nuevo, una esperanza nueva por la lucha decisiva que se aproxima.

Voy nuevamente caminando por el mundo, y podéis estar ciertos de que en la lucha me tendréis siempre con vosotros, aunque nos separen centenares de leguas.

¡Siempre adelante, por la Revolución Social!

El hombre que es Zaragoza y octubre 1933.

# El conflicto de la extracción de arenas

## EL CONSORCIO, MAGNÁNIMO, DA FACILIDADES DE PAGO

Facilidades de pago... pero no a un pobre peña que está trabajando y tengo que hacer efectivo un tributo, sino a la Empresa Colindres, a la administradora de los intereses de los frailes de Montserrat. A Colindres, el protegido del cardenal Barraqué; ¡Pero es natural! Como ya hemos dicho en trabajos anteriores, la Junta del Consorcio del Puerto Franco está compuesta por la Clergial y la reacción. Prueba de ello son los nombres de Javier de la Rosa, secretario, que fué "colocado" en la Junta del Consorcio por el nefasto Martínez Anido; el hermano de la Rosa, de idéntica recomendación; David Ferrer, gerente de la "Damm"; Verdugo, comandante de Marina durante la Monarquía; Santiso de la Riva, monárquico y capitalista feudal, etc., etc.

Con esta "tropa" es inútil esperar que las cosas marchen de otra manera. Nadie "lira piedras a su tejado", y ellos no pueden olvidar la acumulación de millones. Por eso no se cumple lo pactado en la contrata de arrendamiento y por eso no exigen el pago de las 70.000 pesetas que en concepto de la arena que Colindres ha vendido durante seis meses adeuda al Consorcio, conformándose y aceptando la fórmula de pago a base del diez por ciento mensual de la deuda.

Hermes

Y NO QUEREMOS SEGUIR...

No queremos seguir exponiendo chanchulleros. Hemos expuesto una serie, que nos aseguran

que nadie que de buena fe y con imparcialidad los haya leído pueda creer en la "buena fe" de ellos, y si en las múltiples razones que nos asisten a los explotados de Construcción a determinar a impedir seguir sucediendo juguetes de los designios de nuestros enemigos clericalcapitalistas.

Nos sobran los argumentos expuestos, y tan sólo lanzaremos a la vindicta un manifiesto breve, conciso, que resume nuestra situación y la actitud que adoptamos, para que cada cual cargue con la responsabilidad de los derivados de nuestra actitud.

Cuando, como en el caso presente, se cierran los ojos a la razón y la lógica, para tan sólo tener en cuenta el bajo fondo personal de los irreductibles enemigos de la clase explotada y productora, ésta, con perfecto derecho de defensa propia, se defiende cuando lo cree oportuno y se considera con suficiente fuerza para arrostrar las consecuencias de la batalla.

Nosotros ya hemos dicho la última palabra. Hemos dado demasiadas largas al asunto, con la esperanza de que se llegara a comprender la realidad del momento. No se ha querido entender así por parte de quienes tienen el deber de hacerlo, y ahora, que estamos cansados de esperar vana, declaramos el boicot a la arena. Y no estamos solos. Los compañeros del Transporte se hacen cargo del boicot, y se negarán a transportar la arena extraída por amarillos. Los de Servicios Públicos hacen lo propio, y no consumarán arena Luz y Fuerza, idéntica. Metallurgia se adhiere, y el tiempo decidirá.

La Junta

### A los obreros de la Maquinista Terrestre y Marítima y en particular a los de la Calderería 1.ª y 2.ª

A vosotros, caldereros de la primera y segunda sección, me dirijo, y os pregunto: ¿es que todavía no os habéis dado cuenta de los trucos inventados por la Dirección para no concedernos la semana de seis días? Creo que sí; pues es así, y por qué no reaccionamos y nos decimos a esos señores (monárquicos de ayer y republicanos de hoy), que hemos terminado la paciencia?

Como sabéis, siempre que ha subido una comisión a parlamentar con la Dirección respecto a los seis días, ha bajado con la misma cantilena de siempre; y es que los señores que componen el "directorio" saben que somos fáciles de conformar o, mejor dicho, en parte; y digo esto porque esos señores se han tomado el atrevimiento, siempre que han tenido que consultar algo con alguna de las secciones, de escoger los compañeros que mejor les parece.

Tenemos que hacerles saber que ellos no son quien para tal cosa; para los asuntos del taller hay un comité que, en representación de la sección, es el que han de transmitir los acuerdos que haya por ambas partes.

Observando las trampas de la Dirección (arañas de confesionario), tengo que hacer una advertencia a quien correspondía: los aprendices, en un tiempo determinado, pasan a ser ayudantes, y acogidos a que esta casa, igual que las demás, tiene unas bases firmadas, hicieron su reclamación; pero los señores de arriba, que van muy hartos y no se acuerdan de los demás, les dijeron que la casa tenía muy poco trabajo, y yo pregunto: ¿qué tiene que ver eso para cumplir el compromiso que contrañeron con el Sindicato? Y es más: les dijeron que no podían aumentarnos el jornal, y que cuando llegaran a ganar las nueve pesetas, pasarían a la categoría de peones y continuarían calentando remaches.

Con esto, nos dan a comprender que ni ellos ni su firma valen para nada (me refiero a la plebe de la Dirección); únicamente se cuidan de aumentarse el sueldo cuando les viene en gana, y nosotros, que somos los que producimos, a fin de semana llevamos a nuestras casas un sueldo que no nos alcanza para comer tres días, y nuestros hijos, descalzos y la tripa vacía.

También hay que protestar del atropello que se está cometiendo con los muchachos que son llamados al servicio; resulta que cuando son llamados a filas van consentidos en que, una vez licenciados, encontrarán abiertas las puertas del taller; pero no es así, sino que les hacen pasar tiempo con sus chanchulleros, hasta que se desenganzan y no se acercan más por allí; pero no es todo eso lo malo, sino que siempre hay bulas para distintos; hay algunos que a la semana de ser licenciados han sido readmitidos; de esto son responsables los encargados, y la Dirección la encubridora.

Ahora pregunto yo: ¿qué facilidades dan ustedes, señores encargados, a los aprendices, pa-

### Trabajadores:

¡Boicot a los productos de la Electro Química, de Flix; Solidaridad a estos bravos luchadores!

Uno de los esta

Trabajadores:

¡Boicot a los productos de la Electro Química, de Flix; Solidaridad a estos bravos luchadores!

### Sindicato Nacional de Carteros Urbanos (Delegación Regional de Cataluña-Baleares)

Esta Regional, en asamblea general extraordinaria celebrada el día 2 del actual, acordó por unanimidad declarar el boicot al diario "L'Opinió", de Barcelona, por publicar un artículo injurioso para el Cuerpo de Carteros, en contra de la organización y, en particular, de la Sección Barcelona.

Esperamos que todos los compañeros respondan de manera digna para demostrar a nuestros enemigos que sabemos defender nuestro prestigio y velar por la dignidad de la clase.

¡Carteros, boicot a "L'Opinió"! — Por la Regional Cataluña-Baleares, El Secretario. (Se ruega la inserción en toda la Prensa proletaria.)

### UN COMENTARIO BREVÍSIMO

De máxima importancia es este boicot que declaran contra "L'Opinió" los Carteros de Barcelona. Bien, así deben responder todos los trabajadores. Contra la Prensa encanallada, contra los periódicos que destilan odio y burla, los trabajadores deben defender su dignidad.

A nadie se le oculta lo que representa un boicot a un periódico y nada menos que por el personal de carteros. Los plumíferos a sueldo de la reacción burguesa, que tienen como misión única engañar a las organizaciones proletarias, han de saber que tras el uniforme de un proletario oficial se halla un obrero y el obrero unido, tiene sus medios de defensa. Por eso este boicot. Elocuente proceder. Que todos los trabajadores limiten en casos análogos.

# N O

## TOI

Fracas los q... casad

Madrid... man se... A las... donó su... taximetr... ferentes... ve y me... No fue... tas aver... vertido e... A las... ana, el... llegó a... rroux, d... te media... Desde... O'Donn... mán se... la Villa... medio a... ro, con... cerca d... Despu... ta, el se... al domic... quien c... nutos... A la s... pro, los... al señor... día com... sión de... —Ya... to—qu... res Len... Azab... del pres... ber de... d de la... nes. La... trabajos... acabo c... Un p... era op... ches R... —Est... siempre... vermos... Desde l... cio a d... de la R... mis ges... Acto... Román... distas... lio de e... salir h... Madr... Asturias... Madrid... En l... varios... Estos... sus pro... gal con... —He... reiterar... que exp... ta de l... —Y... un Gob... —Pu... toy ale... —Y... sugiere... Preside... —Pu... que de... que no... signado... elector... Anot... las refe... logia y... El fe... tema e... tal. Mi... situar... nador... present... la dict... Prim... español... escasas... res de... dictado... operat... nuble... Unas o... rico su... mayor... Tall... blarem... tos: co... advers... para e... La v... dios se... Constr... y solda... tador... Inclu... nulida... lotón... A la r... que re... Erwin... forma... del ab...

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

(De la Agencia y de nuestros corresponsales particulares)

LA FARSA POLÍTICA

Fracasa Sánchez Román y van a fracasar los que le sucedan, siendo el mayor fracasado el que gobierne: Besteiro, Pedregal o Lerroux

Madrid, 5. — Como de costumbre, el señor Sánchez Román se levantó temprano. A las siete de la mañana abandonó su domicilio, y tomando un taxímetro, estuvo realizando diferentes gestiones hasta las nueve y media de la mañana. No fue posible a los periodistas averiguar en qué había invertido estas dos horas y media. A las nueve y media de la mañana, el señor Sánchez Román llegó al domicilio del señor Lerroux, donde permaneció durante media hora. Desde el hotel de la calle de O'Donnell, el señor Sánchez Román se dirigió a la Dehesa de la Villa, donde visitó en su domicilio al señor Largo Caballero, con quien estuvo asimismo cerca de media hora. Después de esta segunda visita, el señor Sánchez Román fue al domicilio del señor Azaña con quien conversó unos veinte minutos. A la salida de esta tercera visita, los periodistas preguntaron al señor Sánchez Román si podía comunicarnos alguna impresión de las gestiones efectuadas. —Ya seben ustedes —contestó— que he visitado a los señores Lerroux, Largo Caballero y Azaña, para cumplir el encargo del presidente, y estimo un deber de cortesía no adelantarme nada del resultado de estas gestiones. La base política de estos trabajos han sido las visitas que acabo de realizar. Un periodista le preguntó si era optimista, y el señor Sánchez Román contestó: —Estos encargos resultan siempre muy difíciles, pero ya veremos lo que se pueda hacer. Desde luego iré después a Palacio a dar cuenta al presidente de la República del resultado de mis gestiones. Acto seguido el señor Sánchez Román se despidió de los periodistas, regresando a su domicilio de donde, dijo, no volvería a salir hasta marchar a Palacio. Madrid, 5. — En el expres de Asturias llegó esta mañana a Madrid el señor Pedregal. En la estación le esperaban varios amigos y periodistas. Estos le preguntaron sobre sus propósitos, y el señor Pedregal contestó: —He venido a Madrid para reiterarme por otra vez en lo que expuse al hacerme la consulta de ayer. Desde luego regresaré inmediatamente a Asturias. —Y si lo encargarán de formar un Gobierno de concentración? —Pues no aceptaré, porque estoy alejado de la política. —Y si las circunstancias le sugieren la aceptación de la Presidencia o de una cartera? —Puedo asegurar a ustedes que no la aceptaré, porque creo que no es la mía. Yo he sido designado representante de mis electores en el Tribunal de Ga-

llevar a cabo mis propósitos de formar el Gobierno que tenía pensado, y he declinado. Esto es todo. El señor Sánchez Román siempre extraordinariamente parco, en sus manifestaciones, no quiso contestar a otras preguntas que se le hicieron, sobre las personas que podían acudir después a Palacio. Madrid, 5. — A las dos menos cuarto de la tarde, volvió a Palacio el señor Pedregal. —Ya no se va usted a Asturias? —preguntó un periodista. —Posiblemente marcharé mañana. Ahora veremos —contestó el señor Pedregal. La entrevista del señor Pedregal con el jefe de Estado terminó a las dos y media, y al salir el señor Pedregal manifestó lo siguiente a los informadores: —El presidente de la República me ha encargado de formar Gobierno y voy a empezar ahora a hacer algunas gestiones. —¿Cuándo va usted a volver a Palacio? —No lo sé, porque mi propósito es ir dando cuenta al presidente de la República de lo que suceda. En lugar de venir a exponer el resultado de mis gestiones en su totalidad, lo haré en veces. —Y el encargo, ¿es con el decreto de disolución? —Como les digo, ahora voy a hacer gestiones. Desde luego tengo en cuenta el sentido en que evacuó la consulta que se me hizo telefónicamente. Después de almorzar visitaré a los señores Lerroux, Besteiro y Azaña. —Y en qué forma se le ha hecho el encargo? —Naturalmente, en la conversación mantenida hemos hablado de la significación del encargo, y desde luego viene a ser análogo al que se hizo al señor Sánchez Román. Madrid, 5. — Cambio rápido de decoración. Tras Sánchez Román, Pedregal, personaje éste de penumbra, melquiadista de otro tiempo y ministro monárquico. Cuando una República llama a un monárquico, no es que esté la República sin hombres de altura, sino que ni los republicanos ni los monárquicos tienen noticia de lo que son ellos. Unos señores graves hablan a todas horas de gobernar y resulta que no saben ponerse de acuerdo ni siquiera para gobernar. Lo que no es óbice para que llamen extremistas a los antígubernales. Los republicanos se encuentran con un régimen abrtido, primaveral; se les venía a las manos sin pensar, sin quererlo ellos. Tuvieron que improvisarlo todo. Azaña fué un advenedizo. Corriendo tuvo que ponerse a gobernar y tiró por la calle de en medio, adjudicándose un programa laico que sólo ha logrado aumentar la reacción y un programa de pretensiones en el Ministerio de la Guerra que no ha surtido un sólo sueldo ni un sólo cañón, que fomentó los ingresos en las escuelas militares y apoyó a los socialistas para apoyarse en ellos. Azaña se apoyaba en los socialistas, los socialistas en Azaña y éste fué todo. Al tener que dejar el Gobierno, abominaron de Lerroux, y Le-

rroux cayó de una manera grotesca, como quien se sienta y le quitan la silla. Sánchez Román fué llamado para formar un equipo concentrado. No pudo conseguirlo. Sánchez Román es un catódrico de Derecho Civil, como su padre, en cuya obra que pesa diez kilos, hemos estudiado lo que es el régimen de propiedad, las herencias, las hipotecas, todo el engranaje de la sociedad capitalista y los recodos de la ley. Sánchez Román tiene un aspecto de hombre empollón, frío, recogido, cultivador de su despacho más que de su cátedra, reservado, poco amigo de interjecciones, con esa corrección fría que hace reír en un español, como haría reír la acometividad de un británico. Es un reservado de la escuela novísima, un serio con premeditación y tal vez con alevosía. Su punto de vista encaja en la superpolítica concepción de la política que han difundido los discípulos de Ortega. Este vive al margen de todo partido; incluso se pone voluntariamente al margen de las consultas, negándose correcta pero friamente a acudir a ellas. Ortega es un hombre formado en los libros y los libros son su primera necesidad, de la misma manera que para los políticos los libros no tienen la menor importancia. Con un camino en cada barrida, les sobra. ¿Qué va a hacer Ortega entre esa turba de analfabatos? Si el apartamiento de Ortega fuera definitivo, habría que alabarlos; ahora sólo es una mirada de arriba a abajo, lanzada por un universitario a unos aldeanos presuntuosos y endomingados. Pedregal halla dificultades que por lo visto son insuperables. Así como Ortega es el hombre estudianto que no quiere gobernar, Pedregal es el político inominado de quien se recurre en último término. Un ministerio de filósofos como Ortega, sería una calamidad; un Ministerio de reformistas o melquiadistas, sería otra calamidad; la mezcla de unos y otros imaginado lo que es; ¡y vuelta a Lerroux! Es un juego que ni divertido resulta ya; un juego en el que los políticos lo ganan todo por turno y el pueblo lo pierde siempre todo. Madrid, 5. — El señor Ortega y Gasset (don José), rogó, en términos de gran consideración y respeto, a don Rafael Sánchez Guerra, que le excusara ante el presidente de la República. Esta actitud completa el apartamiento de la actualidad política en que el señor Ortega y Gasset se halla colocado desde hace un año que dejó de asistir al Parlamento. Ya en la crisis anterior, la de septiembre, pidió que se le dispensara de la consulta. Parece ser que el señor Ortega y Gasset ha alegado su convicción, de que, dada la conducta de varios grupos políticos, considera perjudicial que emitan su opinión quienes no dirigen fuerzas políticas o no pertenecen a sus organizaciones. A su juicio, sólo quien tienen la responsabilidad inmediata de los actos que se ejecutan o se cometen, deben llevar sobre sí la responsabilidad de las opiniones y los dictámenes. Cree el señor Ortega y Gasset que una consulta ante la presi-

SIN FRONTERAS

En Cuba, sigue la zarabanda política. — Nuevas restricciones en Alemania. — Los laboristas piden, en su Congreso, lo que no hacen cuando gobiernan

La Habana, 5. — El sábado, abrió de nuevo sus puertas el Hotel Nacional. Su director ha declarado que un centenar de habitaciones han sufrido desperfectos de consideración a causa del bombardeo. Oficialmente se declara que durante la batalla murieron dieciocho oficiales, pero el número de muertos según datos particulares cuadruplica dicha cifra. Entre los muertos ya identificados figuran el almirante Garricarte, ex almirante en jefe de la Armada cubana, y el conocido aviador Laborde. Han quedado encerrados en los calabos de la fortaleza de La Cabaña, 183 oficiales y otros 178 en el Fuerte Principe. Los nombres de otros cuarenta y cuatro oficiales, los da el Gobierno como desaparecidos. La Habana, 5. — Confirman las autoridades que la ametralladora de Señada (Camagüey), ha sido ocupada por los obreros dirigidos por Toboaty, siendo reconocida su autoridad por 400 trabajadores de las plantaciones de caña de azúcar. En Matanzas han ocurrido desórdenes y el Gobierno ha enviado urgentemente refuerzos. Hoy, viernes, se fijará la fecha para la celebración del consejo de guerra contra los oficiales del Ejército, Marina y Aviación, rebeldes al actual presidente señor Grau San Martín. Londres, 5. — La Conferencia del Labour Party ha votado una resolución pidiendo al Gobierno británico que prosiga una política que prevea, entre otras cosas, "la abolición general de todas las armas prohibidas a Alemania en los términos del Tratado de Versalles, abolición de la aviación militar y el control internacional de la aviación civil y la supresión de todo comercio o manufactura privados que trafiquen con los armamentos de cualquier clase." Nueva York, 5. — El trasatlántico alemán "Bremen", ha batido por la diferencia de ocho minutos su propio record para la travesía marítima del Atlántico de Cherburgo a Nueva York, recorrido que ha cubierto en cuatro días, a la velocidad media de 27,53 nudos por hora. Berlín, 5. — Según un decreto hecho público en el día de hoy, todos los periodistas no arios, así como los casados con mujeres de raza no aria, serán inmediatamente privados de sus derechos de ejercer la profesión. Según la nueva ley, la profesión de periodista será considerada como servicio público, debiendo todos los profesionales de la Prensa estar asociados en la Reich Federación de la Prensa. dista libertad del procesado, el cual salió de la prisión esta tarde. Los cargos directivos de la organización confederal son elegidos por asambleas y por la voluntad de muchos miles de obreros. Los que tales cargos ejercen "no dirigen" a la Confederación Nacional del Trabajo, sino que "la sirven". No mandan, sino que "cumplen lo que se les encarga por todos los obreros" organizados. tes que saben lo que es heroísmo militar; que se puede tener la cruz de hierro y ser a la vez un cobarde que desencadena la locura homicida, un miserable muerto de miedo que descarga su furia contra seres indefensos." Estos detalles no forman más que una parte ínfima de la biografía del dictador alemán. Vimos que miente cuando exalta una raza que no es la suya; hoy comprobamos con testimonios del campo patriótico que Hitler vuelve a mentir cuando acepta las mentiras de sus incondicionales; todos estos, unidos, elevan a Hitler a la categoría de mito. ¿Es extraño que en una escuela se arrodillaran los niños cuando entró el canceller? Un escritor muy conocido, Edmundo de Amicis, escribió su obra "Cuore". Es el diario de un estúpido niño patriota y para mayor burla se tiene de texto, no en las escuelas italianas, sino en las españolas. Los niños que se arrodillan cuando asoma Hitler por la puerta de la escuela están mucho más predestinados a ser carneros que el niño italiano que en "Cuore" se convierte espontáneamente en espía de los austriacos. ¿Qué podemos ver en tal retroceso? Que el espíritu sanguinario procedente de la idolatría, está mucho más extendido que en tiempo de Amicis. Si en pocos meses los niños se arrodillan ante Hitler, al año sentirán no tener fuerzas para matarse por él. Cada despota cuenta hoy con muchos más cronistas oficiales que antaño. El cine multiplica la propaganda y la iconografía, conduciéndola a extremos delirantes. El fascismo se apesanta en el mundo porque sus adversarios políticos tienen todos las mismas taras que el fascismo y porque las fuerzas sociales antagonistas del fascismo caen en la oratoria, en la burocracia y en el loriquero. Ovidan que la revolución es un acto y no una palabra, y que al verbalismo oponen actos los gobernantes todos. Ovidan también que cuando se floran conjeturas, se hace por la seguridad —remediable, pero trágica mientras no se remedia— de la propia impotencia. Es inocente buscar gracia en el enemigo. Si nos enfrentamos con él conociendo su maldad, ¿a qué lanzar tantas quejas porque es malo?

Verdad y ficción

Anotábamos ayer algunas particularidades de Hitler y las referíamos a la contradicción evidente entre su antropología y sus pretensiones de pureza racista. El fascismo de Hitler tiene en vilo a Europa. No es un tema excesivo para dos o tres días de aportación documental. Mientras tantas comadres chillan de miedo, vamos a situar a Hitler en su verdadero lugar, que no es de dominador, sino de dominado por la brutalidad autoritaria, representante de ella por la propia brutalidad y obediente a la dictadura del número, dictador por delegación. Primo de Rivera no tenía a quien mandar, porque los españoles se reían de él y sus amigos eran dos docenas escasas de peleses. Machado se sostenía con unos centenares de "porristas". Las dictaduras de los Balcanes son dictaduras aisladas y tienen más que nada un aspecto de opereta, como las que se perpetúan en los países del Danubio. La dictadura soviética carece de masa convencida. Unas cuantas brigadas de choque no tienen ámbito numérico suficiente para adjudicar a Stalin el asentimiento del mayor número. Italia y Alemania han de juzgarse aparte. Otro día hablaremos de Italia. Hablemos hoy de Hitler en dos aspectos: como ficción y como exponente de la debilidad de sus adversarios; no sólo debilidad para la insurrección, sino para el razonamiento. La vida de Hitler no tiene, en realidad, lanceos ni episodios salientes. Hijo de un aduanero austriaco, esquirol de Construcción —fué, ocasionalmente, pintor de fachadas— y soldado para vivir del presupuesto, el exponente del dictador actual es la negación de toda aptitud constructiva. Incluso en las tareas elementales del regimiento, era una nulidad Adolfo Hitler; lo que se llama un militante del pelotón de los torpes. A las relatos fantásticos sobre el pasado de Hitler hay que replicar documentalmente. Un escritor alemán, Egon Erwin Kisch, escribe una carta abierta al dictador. Hitler formaba parte de una unidad militar destinada a cuidar del alumbrado. En su libro "Mein Kampf", ha relatado el

Lo que dice y lo que calla la Prensa

dictador actual escandalosas mentiras. Su contradictor replica, en "Das Neue Tagebuch", poniendo los puntos sobre las íes. Empezar por reproducir un relato amañado por los hitlerianos, que dice: "En otoño de 1915, formó Hitler, con otro soldado, Weiss, una patrulla cerca de Fromelles. Andando por el campo oyeron los dos soldados hablar en francés. Salían las voces de la bodega perteneciente a una casa destruida. Abrió Hitler la puerta del bodegón y expresándose en francés premioso, se puso a gritar que los franceses quedaban prisioneros de la compañía alemana apostada fuera; para dar visos de verdad a lo que decía, dió en voz alta órdenes imperativas al medio centenar de soldados que simulaba tener a su mando en el exterior del subterráneo; dirigiéndose a los franceses les ordenó que arrojaran los fusiles al suelo y se rindieran, saliendo lentamente uno por uno. Los franceses que vieron dos fusiles apuntando, creyeron que el resto del destacamento alemán estaba a ambos lados de la puerta del bodegón, no pensaron en resistir y se rindieron a la audacia de Hitler. Ocurrió, pues, que dos soldados alemanes hicieron prisioneros a un suboficial y a veinte soldados franceses. Estos fueron conducidos al cuartel general de las tropas bávaras. El acto de locura heroica de Hitler le hizo acreedor a la cruz de guerra de primera clase, otorgada el 4 de agosto del año 1918." Se escribió la genealogía de los símbolos, pero faltaba el caso asombroso de Hitler elevado a mito. Lo que expresa la prosa copiada es una mentira urdida por Hitler. Léase lo que dice el escritor alemán: "¡Un destacamento de vanguardia metido en una bodega?... ¿Quién es ese Weiss que toma parte en un hecho de armas digno de todas las antologías históricas y literarias del tercer Reich? ¿Por qué no dice, Hitler, cuál era su nombre? Tembío

pensando que igual pudo llamarse Bernardo que Isidoro. ¿Qué decoración se le otorgó? ¿Cuándo?" ¿Puede darse amañado más absurdo? Sigamos leyendo lo que escribe el autor alemán en su carta abierta al actual canceller: "Ni se te dió la cruz, ni puedes apuntarte ningún acto heroico." (Entre paréntesis: hacemos expresa declaración de maldecir todo acto de brutalidad, llámese o no heroico; sólo nos guía la reproducción documental de las mentiras de Hitler, difundidas por sus fanáticos, para crear el mito que desemboca en el fascismo.) Sigue el escritor: "Hans Mend, soldado encargado del servicio de partes del 16 Regimiento bávaro escribe en su libro sobre Hitler en la guerra que tú, canceller del Reich, ganaste la cruz de hierro de manera distinta. Los soldados franceses rendidos a Hitler eran doce en la segunda versión y en la primera veinte. En la segunda, el lugar de la acción era una trinchera, en el primero un bodegón. Según esta segunda versión Hitler iba completamente solo y por la primera acompañado de un Weiss misterioso, a quien nadie conoce, de quien nadie da razón." Y termina el párrafo preguntando el autor patéticamente: "¿Por qué amargas la vida a los tuyos, Hitler?" La idolatría va haciendo su cambio en un pueblo predestinado a idolatrarse en la figura de Hitler. De la falsa vida de éste se han hecho infinidad de novelas, obras de teatro, libros infantiles, cuadros y estatuas. A los pocos meses de reinar, tiene una iconografía más nutrida que Napoleón, después del Imperio. Los párrafos finales de Egon Erwin Kisch no tienen desperdicio: "¿Qué dice, Hitler? ¿Que las cosas te van bien? ¿Crees, acaso, que un cráneo de hierro puede servirte para hacer el papel de canceller de hierro? La cruz de hierro puede comprarse en cualquier almoneda. Hay muchas gen-

En el A... cionalista... dala... n... veuve de... go, a lár... tarte, el... drá en es... original... titulado... juguete c... criada no... Escuela R...

El domi... de la tñ... "Pentaf... Alejo, 10... N. Capó... ferencia... do una b... "¿Cuál es... minica qu... sexuales p... normal?"... La entr...

El Gran... Voluntad... jos, celeb... las nuev... un festi... tra escue... Se post... anticloro... "Las in... interesan... Con cad...

J. M. E... Jabbón F... y suzeta... Vicente F... el bolé, y...

La Sec... y Vida... del Círc... tival cine... cal socia... el domi... de la ta... siguiente... formó y... científica... mental;... de risa, y... so", dibu... recitación... gos.

El Gran... Amor", e... función s... ra el do... tro de la... cionalista... Pujós. E... sainete e... "Parada... drama e... Pérez Ga... Quintero... ción de b... Se rifa... libros... Las lo... rirse en... taquilla...

Mañan... Cultural... de de Me... en escen... tico del... Sàgrera... principa... ronal", e... nado al... cia y Ex...

El Cer... dé, Pina... organiza... ra hoy y... pañero o... bre el t... su desar...

Con e... domicilio... fista E... continúe... rá la in... completa... curso of... interno... drá lug... nueve a... calle de...

El Gr... Baratas... ra para... "Font e... rón Sànc... con el... En el... Metalur... jo, mañ... de la t... bajo el... moment... Con e... yor de... perantia... inaugu... las once... posición... ralista... Coopera... Urgell... Esta... a al 15... tará ab... a diez... borables... tivida... Es... de ab... ríngon... José R...

En... El tu... tal la... vide, c... citemos... slasta... mos pa... hepa...

# INFORMACIÓN DE LA REGIÓN CATALANA

INFORMACIÓN DIRECTA DE NUESTROS CORRESPONSALES Y CAMARADAS

### Balsareny

**SEÑOR GOBERNADOR, ¿QUE NUMERO TENEMOS EN BALSARENY?**

Después de cinco meses de clausura, si es que tal hay, no se nos podrá tildar de intransigentes, de extremistas, de gente incomprensible.

No, Sr. Gobernador, no. Si hasta ahora ha habido silencio sepulcral, si nada se ha dicho de lo mucho que hay, ha sido sólo y exclusivamente para percatación una vez más, que la autoridad, la ley o el Código, no sirve para nada, sino es para pegar al obrero, al explotado y defender al explotador o los intereses del privilegiado.

A raíz de la huelga protestataria de 48 horas decretada por la C. N. T., en fecha 10 de mayo último, y después de la visita suplementaria, se nos selló, mejor aún, se nos cerró el Sindicato, alegando, quien tan humana obra hizo, que sólo era por unos días, ya que su mente suponía que el domingo de allí saldría no se qué.

Confiando en sus palabras, pasaron unas semanas y en vista que todo iba igual, se adoptó entrevista con la primera autoridad (señores todos ellos que no sé para que sirven, ya que nada hacen), contestándoles que a él nada se le había comunicado y que nada sabía de la clausura del local.

¿Será verdad? ¿Es que habrá alguien que chupe de la teta? ¿Unos locales clausurados y no precitados? Una clausura y el Ayuntamiento no sabe nada, Milagro. ¡Milagro en el siglo XX? No, imposible. Lo que se está haciendo con la organización obrera es grande, injusto y bárbaro. Una localidad que nada ha habido, que nada ha sucedido, clausuran o cierran caprichosamente y por tiempo indefinido dos locales, uno perteneciente al Sindicato otro que éste se había desprendido. Por el bien de todos, urge la apertura. ¿Seremos atendidos? Si no es así, insistiremos nuevamente; pero al menos que se nos diga el número que nos pertenezca de la lista. — Corresponsal.

### Guimets

**LA ETERNA FARSA**  
Una vez más se está demostrando cómo toda la política, de cualquier color que sea, es sólo un conjunto de mentiras. Al venir la República, creímos gran parte de trabajadores que la República nos daría pan y libertad a todos. Pero ha sido todo lo contrario. Tenemos más hambre y menos libertad que antes, y si pedimos trabajo y justicia, nos lo niegan despiadadamente. Si declaramos la huelga, la declaran ilegal y nos encarcelan. Si el juez no encuentra materia de delito, nos dejan presos gubernativamente para una eternidad, porque ya se han acabado las quincenas. Fuerzas armadas de todas clases, en mayor proporción que antes, están al servicio del capitalismo. Si esto es la República, vale más acabar de una vez con todos los regímenes políticos.

¡Trabajadores del campo, de la fábrica y de la mina! ¡Todos al Sindicato a redimirnos nosotros mismos!—Ramón López.

### Badalona

**DEL BOICOT A JUAN SERRET**  
Ya hemos considerado en distintas ocasiones, la acción indigna que supone el esquilaje. Hoy, hemos de decir, para ejemplo de quien le incumba, que el obrero José Gironés, ha venido al Sindicato a rectificar su conducta, toda vez que no había secundado la huelga. Tomen nota todos los interesados y vean a lo que se exponen al traicioner la huelga. Lo mismo que hicimos despedir a Manuel Fiera, de la casa donde trabajaba, obligáremos en lo sucesivo a que sean despedidos los que hoy nos traicionan. Así pues, continúa el conflicto en toda su intensidad. El camión número 47,248 y algunos carros, sacan obra de dicha casa. Hay que aplicarles el debido correctivo. — Por la Sección Ladrilleros, La Junta.

### Novillas

**BALEANDO AL PASO DE UNA INFAMIA. — LA LIBERTAD DE PRENSA, BAJO EL IMPERIO DE LA DICTADURA LEROUXIANA**  
Sin duda alguna, por no quedar a la retaguardia de sus congéneres del resto del país, también en este pueblo existen una serie de individuos profesionales de la calumnia, que tiempo ha andan pregonando a los cuatro vientos que la Confederación estaba afiliada con Leroux para derribar la dictadura azabaca. Nosotros, que nos repugna gastar saliva con "hombres" que

merecen nuestro desprecio, y por aquello de que "el silencio es oro", al mismo tiempo que recordáramos el viejo refrán de que "on boca cerrada no entran moscas", hemos preferido responder con el más absoluto silencio, convencidos de que al transcurrir el tiempo, éste se encargaría de dejar a cada uno en el lugar que le correspondiera.

Y, en efecto, el tiempo y los hechos vienen inopinadamente a darnos la razón, dejando desvanecidas las falsas acusaciones de nuestros detractores que, cual reptiles ponzoñosos, se arrastran miserablemente por todos los estercoleros, recogiendo toda la pestilencia para infectar todo lo que tocan con sus manos enlodadas.

No estábamos "allados" con Leroux ni lo estaremos jamás con ningún político, ya sea del color que quiera, pues para nosotros no pasan de ser todos ellos unos perfectos vividores.

Todos aspiran a vivir a costa del sudor ajeno e implantar su dictadura, que es la "mejor", ya sea estilo negra como la del bár-

### Sindicato de la Industria del Transporte

#### SECCION TRANVIAS

Volvemos a repetir la publicación de la nota publicada en nuestro querido periódico SOLIDARIDAD OBRERA el día 21 del mes de septiembre, que dice lo siguiente: "Cumpliendo acuerdo tomado en la asamblea general de la Sección, celebrada el día 19 del actual, comunicamos, por medio de la presente nota, que en dicha asamblea se tomó el acuerdo de dar un plazo de veinte días para que todo el que quiera pueda retirar su firma de un manifiesto lanzado a la opinión pública.

"Todos aquellos que equivocadamente, engañados o sorprendidos en su buena fe aparecen firmados en dicho manifiesto, tengan en cuenta que los mencionados veinte días son a contar de fecha veinte de septiembre al nueve del próximo octubre.

"Hemos de hacer presente que todo aquel que en dicho plazo (acordado en la mencionada asamblea) no haya rectificado su falsa posición en la Secretaría de la Sección o ante su Comité respectivo, será dado de baja de la organización confederal.

Para satisfacción de todos los compañeros, y particularmente de los afectados, damos a continuación relación de los que hasta la fecha han retirado su firma del mencionado y escisionista manifiesto. Son los siguientes: P. Carbó, J. Soligó, A. Chapparó, P. Camargo, D. Moreno, J. Garrido, J. Ballesteros, J. de Mario, J. J. Bel, R. Asensio, B. Pascual, P. Miravete, D. Rodón, A. Navarro, J. Martínez, J. Palán, A. Espinosa, J. Bonet, P. Clemente, A. Ortiz, J. Montejó, V. Bueno, E. Obón, A. Ortiz, J. Sancho, L. Sellés, P. Batlle.

Posteriormente a la publicación de lo que antecede han rectificado los siguientes: Vázquez, Coronas, A. Sánchez, P. Mayor, L. Martínez, F. Martínez, A. Vera, R. Alegre, G. Díaz, V. Vericat, J. Mari y F. Pardo. Confiamos en que imperará el buen sentido en todos los compañeros y que en lo sucesivo harán caso omiso de los cuatro escisionistas y despedidos de esta querida Sección, deseamos de todos la mayor colaboración posible para poder llevar a cabo los deseos y la labor por todos emprendida. La Junta.

### Al señor Jefe superior de Policía

Las más elevadas magistraturas del Gobierno español hace ya días que dieron órdenes a todos los gobernadores civiles de España, para que se abrieran todos los Sindicatos, Ateneos y Grupos Culturales, clausurados gubernativamente.

Ayudados en dicha orden nos hemos personado repetidas veces en el Gobierno civil, para ver de obtener la reposición de nuestro Grupo Cultural, sito en el Segundo Grupo de viviendas, y cerrado desde hace más de seis meses. En nuestra última visita al señor Selvas, el secretario de éste nos aseguró que desde el día 29 del pasado mes, está dada la orden a la Jefatura Superior de Policía para que se abra nuestro local.

No añadimos nada más. Queremos tan sólo recordarle al señor Pérez Salas, ó a quien corresponda, el cumplimiento de las órdenes emanadas del Gobierno civil, para que se apresure a abrir un local que se clausuró arbitrariamente porque en él había "CULTURA". La Junta.

### Para los Sindicatos de la Comarcal del Alto Llobregat y Cardener

El Comité de esta Comarcal, ruega encarecidamente a todos los Sindicatos que la integran que a la mayor brevedad envíen sus direcciones, que se le han extraviado. Saludos fraternales del Comité. Salient, septiembre 1933.

### A los obreros del carbón vegetal del Puerto y Estaciones

Bajo la necesidad en que nos encontramos y con la miseria que nos lega la ley de Contingencias en el carbón vegetal, es necesario que los trabajadores todos, dejen rencillas y odios olvidados que para nada favorece nuestra reivindicación. Es necesario, decimos, que formemos un "frente único, de acción directa", para hacer "frente" a todos los problemas que por falta de unión y comprensión, son el malestar y la causa de las luchas internas de unos compañeros contra otros, como si fuésemos bestias dañinas que nos gozamos despedazándonos unos a otros, sin pensar que lo mismo que cae uno hoy, podemos caer mañana nosotros.

Debéis pensar que esta manera de obrar es hacerle el juego a la Patronal, debéis pensar que esto es lo que desean para sus fines egoístas, pues piensan que mientras nosotros no nos unamos, tendrán campo abonado a su rapia e interés, y no respetarán para nada ni acuerdos ni bases. Esperando de todos, pensaréis y recapitaréis esta llamada, que, si no nos unimos pronto, será un S. O. S. desesperado. Os saludamos. La Comisión Reorganizadora.

### Los paqueteros

El martes por la noche, después de pasada la hora de la salida de "El Noticiero", pedimos, como de costumbre, el cambio del papel, siendo denegada nuestra petición por Guerrero, puesto que dijo que ni nos daba el dinero ni papel hasta el siguiente día. No nos conformamos y fuimos insultados por Guerrero. Los paqueteros salieron acompañados por los guardias de Asalto e impidiendo salirnos nosotros, siendo coaccionados algunos compañeros nuestras. Ayer nos provocó quitándonos la contracheca. El propósito de Guerrero es que desaparezca nuestro Sindicato, pero no lo conseguirán porque estamos dispuestos a desbaratar sus planes. — Sección Vendedores de Prensa.

### A los amantes de la cultura

Notificamos a todos los camaradas, que por fin ya ha sido levantada la pesada clausura al Ateneo Cultural Libertario de Gracia, después de tanto tiempo amordazado, lo que no ha hecho más que vigorizar nuestras concepciones anárquicas; estamos ahora más que nunca dispuestos a luchar por el ideal de redención humana.

Al mismo tiempo se notifica a los amigos que desean asistir a las sesiones de noche, que éstas tendrán su labor el día 9, a las nueve de la noche. — La Juventud y Anarquía. — La Junta.

baro Musolini, ya sea roja como la del siniestro Stalin. No somos tan imbéciles para conformarnos con un simple cambio de hombres ni tan bobos que nos dejemos sacificar con un amo más a gusto que con otro.

Para demostrar a estos desvergonzados que la Confederación no estaba ni está con Leroux, nos bastará con decirles que nuestros Sindicatos siguen clausurados; que nuestros presos siguen en la cárcel; que nuestra Prensa sigue siendo secuestrada y que nuestros compañeros más activos siguen siendo perseguidos como ayer, a pesar de que en España manda Leroux.

A grandes rasgos hemos explicado el trato de "favor" que recibimos los anarquistas de España en general de parte de Leroux, como pago a nuestra "alianza" con él para elevar a la más alta cuspide ministerial.

Ahora, nos toca decir los "favores" que recibimos del Sindicato de este pueblo, como correspondencia por el "buen" recibimiento que le hicimos a Marraco y a otros "radicales" el día 8 de enero del año en curso, cuando vinieron con pretensiones de engañar a los trabajadores. Recibimiento que nuestros compañeros recordaron, ya que a su debido tiempo dimos cuenta por conducto de nuestra Prensa.

Mientras Asaña estuvo en el Poder, recibíamos la Prensa sin interrupción todos los días que el fiscal no encontraba ningún artículo donde desgastar la punta de su rojo lápiz. En cambio ahora, desde el advenimiento de los nuevos tirabos, lo que en este pueblo está ocurriendo es algo que subleva nuestra sangre y pone nuestros nervios en tensión, y hará que nuestros puños se alcen en señal de venganza contra tan inicuos atropellos.

Desde que Leroux vino a ser el dictador del pueblo español, no hemos visto los diarios confederales cual son "C. N. T." y SOLIDARIDAD OBRERA, ni con un cataléjo, a pesar de que, salvo muy raras excepciones, no han sido denunciados uno ni otro.

### AVISOS Y COMUNICADOS

Rogamos a todos los Comités y compañeros en general, que procuren no servirse de esta sección, más que en los casos absolutamente necesarios. El abuso indebido de "Avisos y Comunicados", degenaría en un "vicio de comodidad", que no podemos admitir, ni como confederados, ni como redactores.

Compañero Carlos Prades, del Sindicato Fabrill y Textil de Barcelona: Te rogamos encarecidamente que hoy, viernes, a las tres y media de la tarde, estés en el domicilio del Comité Regional (Barcelona), para entrevistarte allí con los compañeros de Olesa que te esperamos para dirigirnos a la Asociación de Fabricantes de Hilados y Tejidos de Cataluña, con objeto de tratar el asunto de las bases que conoces. — Sindicato Olesa.

Camarada E. Pardo, de Salt: Sábado, a las siete tarde, te espero en el Sindicato calle Gallicó; bajarás las cincuenta pesetas; podrás llevarte los libros que me encargaste.—Busto.

Nuestra compañera Luisa Gambetta, conocida por La Madama, nos ha visitado, lamentándose de que se haya suspendido la representación de la obra "El Libertario", que había de celebrarse en la noche del martes, en el Cine Catalana (Pueblo Nuevo), ya que de haberse realizado hubiera obtenido un donativo para la vida de este día.

Camaradas del Grupo "Sin Fronteras", de Surla: Hemos pasado vuestra carta a Construcción. ¿Siguen admitiendo obreros? ¿Para cuántos, más o menos, hay trabajo? Contestad rápidamente. — Portela.

### Comité de Relaciones del Ramo de la Construcción del Litoral

Entrando nuevamente en funciones este Comité, por haber sido levantada la clausura del Sindicato, pone en conocimiento de todos los pueblos que forman la Comarcal del Litoral del Ramo de Construcción, que el domingo, día 8, se celebrará un pleno de dicho Ramo, a las diez de la mañana y en el local del Sindicato, bajo el siguiente orden del día: 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Estado de cuentas. 3.º Considera el Ramo de Construcción, ante la crisis persistente, ir a la reducción de jornada? 4.º Asuntos generales.

Se convoca a todos los compañeros del Grupo "Inquietos", a la reunión que tendrá lugar hoy viernes, a la hora y sitio de costumbre.

Los compañeros de la Juventud Libertaria de Tarrasa, pasarán hoy, a las nueve y media, por el Sindicato de Construcción, para entrevistarse con el delegado del Comité Regional de Juventudes.

Compañero Natura: Mándame tu dirección, enseguida, para un asunto de trabajo. — Ramón Borl.

Se convoca a todos los camaradas de la Juventud Libertaria "Rebeldes", de Gracia, a la reunión que tendrá lugar hoy viernes, a las nueve y media de la noche, en el sitio de costumbre.

Compañero J. Conesa: Tendiendo esta Juventud muchas fechas comprometidas, te agradeceré de venir. Ya te avisaremos. — La Juventud Libertaria "Rebeldes", de Gracia.

Para hoy se convoca al delegado y comité de la Metalurgia de la Sección de Lampistas, que pasen por el local, Ancha, 3 principal, para un asunto de interés, a las siete de la tarde. — La Comisión.

Cuando el paquetero va a Correas a recoger el paquete de "C. N. T." y SOLIDARIDAD OBRERA, le dicen que allí la tienen, pero que han recibido orden de no entregar la Prensa confederal que viene a este pueblo.

Mientras a nosotros se nos priva de nuestra Prensa, vemos cómo los "señoritos" y los pollos "bien" pasean en grandes bandadas llenos de uros y otros de regojo, leyendo periódicos tan cavernarios como "A. B. C." y otros de la recta de San Ignacio de Loyola.

No protestamos de este inconfundible atropello. ¿Para qué? ¿Conseguiríamos algo con protestar "energicamente"? Nada, absolutamente nada.

Son los efectos producidos por la caída de un régimen que pugna estérilmente por tenerse en pie, pero cuyo derrumbamiento es imminente, ya que actualmente se debate en los últimos estertores de su agonía.

De todas formas, iremos haciendo una recopilación de los atropellos cometidos con nos-

### «Berthou», el hombre más verdugo de la Sección del Vidrio Plano

La Junta de esta Sección pone en conocimiento de todos los compañeros biseladores y de todos los obreros en general, que este patrono se ha propuesto, aunque no la va a conseguir, tratar a sus trabajadores como esclavos, cosa ésta, que nosotros no vamos a tolerar de ninguna manera, ya que estamos dispuestos a evitarlo como sea, si este inhumano burgués sigue por el tortuoso camino que parece haber emprendido.

Mientras, recomendamos a los compañeros de dicha casa que no teman nada de este individuo, que debe haber creído, como extranjero que es, que a los obreros de Barcelona los va a poder tratar con el látigo en la mano, porque nosotros estamos alerta de sus maquinaciones y que vamos a desbaratar todos sus planes.

Recientemente, nos hemos enterado que este patrono se pasa las ocho horas del día pasándose por el taller, y exigiendo a todos los trabajadores una mayor cantidad de producción.

Además, no puede ver que ningún trabajador se esté un momento parado para hacer un cigarrillo, ya sea con respaldos, ya sea con miradas cargadas de odio, aunque por ahora, no ha llegado a manifestarse de palabra, cosa ésta, que el día que se atreva a realizarla, se verá en conflictos que no van a ser muy de su agrado.

Nada añadimos a lo dicho, puesto que periódicamente seguiremos informando a todos los compañeros del comportamiento que siga este patrono con sus trabajadores.

### Comité de Relaciones del Ramo de la Construcción del Litoral

Entrando nuevamente en funciones este Comité, por haber sido levantada la clausura del Sindicato, pone en conocimiento de todos los pueblos que forman la Comarcal del Litoral del Ramo de Construcción, que el domingo, día 8, se celebrará un pleno de dicho Ramo, a las diez de la mañana y en el local del Sindicato, bajo el siguiente orden del día: 1.º Lectura del acta anterior. 2.º Estado de cuentas. 3.º Considera el Ramo de Construcción, ante la crisis persistente, ir a la reducción de jornada? 4.º Asuntos generales.

Se convoca a todos los compañeros del Grupo "Inquietos", a la reunión que tendrá lugar hoy viernes, a la hora y sitio de costumbre.

Los compañeros de la Juventud Libertaria de Tarrasa, pasarán hoy, a las nueve y media, por el Sindicato de Construcción, para entrevistarse con el delegado del Comité Regional de Juventudes.

Compañero Natura: Mándame tu dirección, enseguida, para un asunto de trabajo. — Ramón Borl.

Se convoca a todos los camaradas de la Juventud Libertaria "Rebeldes", de Gracia, a la reunión que tendrá lugar hoy viernes, a las nueve y media de la noche, en el sitio de costumbre.

Compañero J. Conesa: Tendiendo esta Juventud muchas fechas comprometidas, te agradeceré de venir. Ya te avisaremos. — La Juventud Libertaria "Rebeldes", de Gracia.

Para hoy se convoca al delegado y comité de la Metalurgia de la Sección de Lampistas, que pasen por el local, Ancha, 3 principal, para un asunto de interés, a las siete de la tarde. — La Comisión.

otros y de las calumnias que nos han levantado nuestros infames detractores para, a unos y otros, pedirles estrecha cuenta el día ya muy próximo de la verdadera justicia.—Antonio Cabestré Melendo.

### Villanueva y Geltrú

#### UN CONFLICTO ETERNO

Trabajadores: Los barberos de esta localidad sostienen un conflicto, que si fuerais todos un poco conscientes de vuestra clase, estaría ya hace tiempo terminado.

La clase patronal se resiste, porque vosotros acudís a sus barberías y, con la utilidad que dejáis, van tirando poco a poco. Si buyerais de ellas y acudirais a las comunales, no saldríais perdiendo nada y los patronos barberos se humillarían al Sindicato.

Recapacitad un poco y sed solidarios, cuando tan poco os cuesta. Mañana seréis vosotros los necesitados de nuestra solidaridad. —El Secretario.

### Sindicato Unico de Luz y Fuerza de Cataluña

#### Camaradas de Luz y Fuerza: Salud.

Por la presente ponemos en vuestro conocimiento que los ex compañeros Teixidor, ex presidente de este Sindicato, y Benlloch, ex secretario del mismo, quedan expulsados. Al mismo tiempo, os decimos que al tal Escalera y Morales, se han visto perseguidos por el movimiento del frente único, justificando por el compañero Collado, del Cas de Barriada y un compañero de tranvías.

En asamblea nitin, se someterá a referéndum este acuerdo. Recomendamos que no os dejéis coaccionar por nadie, y no aceptéis ninguna orden que no sea transmitida por esta Junta, o vuestro respectivo delegado nombrado a tal efecto. ¡Viva la C. N. T.!

Vuestro y por el Comunismo libertario, El Comité.

### Compañeros en libertad

Recibimos anoche la grata visita de los compañeros Juan Ribó y Cirilo Villarroya, que salieron de la cárcel a las once. Habían sido puestos en libertad por el juez militar, el lunes, y han estado reteniéndolos indebidamente, desde aquella fecha hasta anoche, en concepto de gubernativos, a disposición del gobernador general de Cataluña.

### Sindicato Unico de Productos Químicos

A TODOS LOS TRABAJADORES DE ESTE SINDICATO

Subsanando un error involuntario, os notificamos por medio de nuestro periódico SOLIDARIDAD OBRERA, que los manifiestos repartidos en todas las casas del ramo está equivocada la dirección del local. En lugar de Ronda de San Antonio, es Ronda de San Pablo, 44, Centro Tarragoni, donde celebramos nuestra asamblea general.

Lo notificamos para que no haya lugar a dudas. Os saludamos fraternalmente, La Junta.

### Importante

Las Comisiones Pro Presos, ruegan a los compañeros de Sadañola, se despiquen hoy, sin falta, a Barcelona, con objeto de tramitar la libertad de Jaime Martínez y José Ribas, propuestos para obtener la libertad provisional. Pueden ir a las diez, al Palacio de Justicia.

### Palamos

LOS LACAYOS DE LA BURGUESIA  
Cada día se hace más insostenible la situación en el puerto. Aumentan las provocaciones, se excitan los ánimos. Todo hace temer una tempestad que cubra de luto a Palamos. No podemos callar las actuaciones criminales de los instrumentos de la burguesía, porque el silencio sería complicidad. Sabemos a lo que nos exponemos al acusar a estos miserables servidores del capitalismo, pero no nos importa. La razón nos hace fuertes ante las pistolas mercenarias. Habiéramos claro también de los manejos turbios de un tipo a quien el alcalde señor Fermán Oliver (de la "Esquerda"), aun no ha plicado la ley de Vagos, tal vez porque no pertenece a la C. N. T. o la F. A. I.

### Desde Moncada

#### La vibración de los pueblos

Entre un grupo de compañeros amantes de la cultura, y con ansias de liberación, se ha constituido un Ateneo Racionalista en esta localidad, para encauzar a la juventud por los senderos de la Anarquía. Al iniciar nuestra actuación, enviamos un abrazo fraternal a todos los presos y perseguidos del mundo.

Deseamos tener correspondencia en todos los Ateneos adonde. — Santiago, 24, Moncada. (Barcelona). — El Secretario.

### Santa Coloma de Gramenet

A TODOS LOS COMPANEROS DEL RAMO DE CONSTRUCCION

El domingo, se celebrará en ésta, asamblea general de barriada. En preciso que acudan a ella todos los compañeros que simpatizan con la noble causa que defendemos. En estos momentos de fracaso total y estrepitoso de toda la política, debemos darnos cuenta de la enorme responsabilidad que pesa sobre nosotros. Entendiéndolo así, esta Comisión de barriada, se ha propuesto organizar a todos los trabajadores del Ramo, empezando su gestión con la asamblea del domingo próximo. No debe faltar a ella ningún trabajador que se estime digno de su clase.

¡Compañeros! Ante el requebrajamiento de todos los partidos políticos, estrechemos más nuestras filas, para dar la batalla final al sistema capitalista. ¡Todos a la asamblea! — La Comisión de barriada.

### Serra de Almos

PARA LOS COMPANEROS DEL FLIX

Camaradas: Paso a paso, vamos siguiendo en las páginas de nuestra prensa confederal SOLIDARIDAD OBRERA y "C.N.T.", vuestra noble gesta que con tanta abnegación y estoicismo estáis mostrando frente a la explotadora y fascista empresa la Electro Química y al contratista Remy, de tan tristes recuerdos para los obreros de Barcelona que han tenido la desgracia de trabajar en sus obras.

Desde esta minúscula aldea de la Comarca del Alto y Bajo Priorato un crecido número de jóvenes pertenecientes al Sindicato de la misma, dotados de un espíritu inquieto y revolucionario, os envían un saludo y un acicate para alentar en la titánica lucha que sostenéis manteniendo tan alto el prestigio y el honor de la C. N. T. No estáis solos y si en algo os puede ser til nuestra solidaridad, dispuestos y convencidos estamos a prestárosela el día que sea requerida por vuestra organización.

Por el triunfo de los compañeros de Flix. ¡Viva la solidaridad libertaria. —Corresponsal.

### Vich

UN PLANTE EN LA CARCEL

El día 1 de octubre, entre cuatro y cinco de la tarde, ocurrió en esta un caso de injusticia de los que tanto abundan en esta democracia del 14 de abril. El 27 pasado, una legión de asistentes de Galarza trajo a esta cárcel unos cincuenta presos, según versiones, todos comunes. Hasta el día 1 no ocurrió nada anormal; pero ese día a la hora indicada, mientras los carceleros estaban entretenidos placidamente en otro lugar, se fugaron cinco reclusos, dos de los cuales fueron nuevamente detenidos.

Más tarde fué detenido por la Guardia civil, cerca de Manlleu, un compañero. Antes de ingresar en la cárcel, un chulo con uniforme le dio una formidable paliza, completada por un golpe brutal de otro heroico guardia de Asalto. Una vez dentro de la cárcel fué interrogado y puesto en libertad, por resultar inocente de la fuga.

Los del orden hicieron un sín fin de pasquillas por los alrededores de la cárcel, maltratado al vecindario. Se ignora si han detenido a los tres restantes evadidos. Sólo se sabe que se produjo un revuelo formidable, resultando algunos presos heridos de gravedad. ¿Qué pasó en la cárcel? En concreto no se sabe. Pero, en síntesis, lo de siempre: un crimen entre sombras, amparado por la autoridad.—Corresponsal.

### Palamos

LOS LACAYOS DE LA BURGUESIA

Cada día se hace más insostenible la situación en el puerto. Aumentan las provocaciones, se excitan los ánimos. Todo hace temer una tempestad que cubra de luto a Palamos. No podemos callar las actuaciones criminales de los instrumentos de la burguesía, porque el silencio sería complicidad. Sabemos a lo que nos exponemos al acusar a estos miserables servidores del capitalismo, pero no nos importa. La razón nos hace fuertes ante las pistolas mercenarias. Habiéramos claro también de los manejos turbios de un tipo a quien el alcalde señor Fermán Oliver (de la "Esquerda"), aun no ha plicado la ley de Vagos, tal vez porque no pertenece a la C. N. T. o la F. A. I.

### Desde Moncada

#### La vibración de los pueblos

Entre un grupo de compañeros amantes de la cultura, y con ansias de liberación, se ha constituido un Ateneo Racionalista en esta localidad, para encauzar a la juventud por los senderos de la Anarquía. Al iniciar nuestra actuación, enviamos un abrazo fraternal a todos los presos y perseguidos del mundo.

Deseamos tener correspondencia en todos los Ateneos adonde. — Santiago, 24, Moncada. (Barcelona). — El Secretario.



SUSCRIPCIONES:  
Barcelona, en mes... Ptas. 750  
Frentón, trimestre... 2'50  
América, Portugal y Filipinas... 0'50  
Los demás países, trimestre... 1'00  
Número móvil: 10 céntimos

# SOLIDARIDAD OBRERA

Redacción:  
Consejo Ciento, 241, bajos.  
Teléfono número 23571  
ADMINISTRACIÓN Y TALLERES:  
Consejo Ciento, 241, bajos  
Teléfono número 23571

AÑO IV - ÉPOCA VI

Barcelona, viernes, 6 octubre 1933

NUMERO 789

## Empieza la vista del proceso por las «bombas de mayo» en Sevilla

EL TINGLADO DE LA JUSTICIA OFICIAL LLEGA A LA CARCEL

El edificio de la nueva cárcel sevillana aparece totalmente ocupado por guardias civiles, de Asalto, y fuerzas del ejército, que de ordinario hacen la guardia exterior, hoy reforzada. A la puerta, numerosos trabajadores llegados de distintos pueblos de la provincia de Sevilla y de otros lugares inclusive, esperan el comienzo de la vista y acceso a la parte, reducidísima por cierto, donde haya de ser colocada esa fracción sana del pueblo que, llena de profundo interés solidario por sus hermanos de explotación, acude a presenciar cómo son estos juzgados por los hombres que representan, una vez más, la farsa de la justicia histórica.

183 son los camaradas que van a ser juzgados en este fantástico proceso y más de veinte los abogados que en su defensa intervienen... Previa presentación de nuestros pases especiales, entre infinidad de guardias de todas clases y un verdadero ejército de oficiales de prisiones atravesamos uno, dos, tres rastros que conducen al lugar donde se y Juzgados que intervienen en el acto. Local insuficiente y rodeado de rejas por todas partes, ante la vista del cual, los abogados defensores califican de indignante el hecho de que en el mismo, tenga lugar un acto de la importancia y trascendencia histórica del que comienza.

Magistrados y fiscales, abogados y secretarios de Sala, ocupan sus sitios. Nosotros ocupamos la tribuna de la prensa, una larga mesa instalada a la derecha de la Sala. Los procesados son sacados en fila ordenada, uno tras otro, y entre ellos vemos caras de amigos y queridos compañeros que nos saludan con una sonrisa, a la que afectuosamente correspondemos con otra, en la que va envuelto el deseo de volver pronto a todos a nuestro lado, en la calle, en la lucha de nuevo.

### LOS JURADOS

Se procede a dar lectura del resultado del sorteo de jurados, y los abogados defensores piden conste en acta su protesta, por no permitir el presidente sean recusados con arreglo a la ley, dos de los jurados por cada defensa, y si contrariamente dos por todo el grupo de defensas, y de que por este motivo se constituye el jurado con dos de sus componentes recusados por la defensa. Se constituye el Tribunal y uno de los señores letrados defensores pide al Tribunal se dé audiencia pública, con arreglo a los preceptos legales vigentes. Se da la voz reglamentaria en el sentido que el mencionado letrado solicita, después de aclarar el presidente que por lo reducido del local no podría tener cabida el numeroso público que se encuentra en la puerta del edificio.

### LECTURA DE CARGOS

Da comienzo la lectura de los folios sumariales, donde el juez, o mejor dicho, los jueces instructores, después de cansados de hablar de bombas, de dinamita, de complotes terroristas, de revoluciones frustradas, de agitadores profesionales de la C. N. T., de la F. A. I., de los anarquistas y sindicalistas, terminaron su instrucción en este proceso de una manera tan burda, que si no fueran, porque pensamos en las trágicas consecuencias que se ha hecho pesar durante año y medio sobre nuestros camaradas, hubiéramos reído a carcajada limpia.

### LOS PROCESADOS

Terminada la lectura del sumario, comparece en primer lugar Miguel Mendiola, secretario general de la Regional Andaluza, en la fecha en que ocurrieron los hechos que se persiguen. Ante el Tribunal, y a preguntas del fiscal niega sea cierto que estuviese en relación con los pueblos para la organización de un vasto

plan revolucionario. Mendiola, aparece tranquilo y sonriente y a preguntas de la defensa explica cómo la huelga general habida en mayo del 32, fué acordada con el más puro carácter económico por la Federación Provincial de Campesinos en Congreso celebrado previamente y al cual asistió él como delegado del Comité Regional, con carácter informativo solamente. Que no es cierto que el Comité Regional enviara instrucciones, explosivos, pistolas, ni ómnibus, a ningún pueblo de la provincia, con objeto de organizar ni provocar el movimiento de que se habla en el sumario.

A continuación comparece Carlos Zimmermann. Al igual que Mendiola, sereno, pero enérgico contesta a las preguntas del fiscal y de la defensa, llegando fácilmente a demostrar la carencia



### LA FABRICA

Cada día paso ante ella. Es la hora del relevo de los turnos. En el patio, que se abre por la puerta abierta, los hombres esperan, charlando en grupos, la hora de entrar en las cuadrillas, que el otro turno desaloja. Las mujeres, más tardías por la multiplicidad de sus obligaciones, van entrando cada una con el hazillo de la merienda al brazo o en la mano. Algunas se llevan las cestitas en las cuales pondrán lo que adquirirán al salir del trabajo: la comida para la noche, compra al vuelo en las tiendas que aun encuentran abiertas.

Esta perspectiva de la fábrica, con su patio central, sus naves de procelid, su rumor y su movimiento disciplinado, sugiere la idea más perfecta de lo que es la explotación capitalista. Y aun en España jamás ha alcanzado esa perfección de esclavitud conseguida en los Estados Unidos, por medio de la racionalización del trabajo y de la cual el enorme engranaje de la casa Ford es el único ensayo de aplicación en nuestra tierra. Aquí se conserva cierta configuración humana al trabajo. Por pagados que en Norteamérica, los obreros, sin embargo, no se han convertido aún en tornillos, en prolongaciones mecánicas de las máquinas. Aun son personas principales, superiores al motor, a las correas, a la energía eléctrica, a los tornillos.

A la vez que su turno entra, otro sale. Cansados, ennegrecidos, deseosos de irse a comer, en esta hora ya un poco tardía. Las mujeres son las que más corren. Hasta en esto, la sociedad establecida muestra una desigualdad entre ellas y el hombre. Ellos salen, sabiendo que en sus hogares les espera la comida hecha. Ellos, poniendo que un último repaso al cocido habrá de dar, que alguna tontería más deberán cocinar, precipitadamente. En muchas casas trabajan hombre y mujer sin distinción. Sin embargo, el trabajo casero es exclusivo para ella. El se sentará, leerá el periódico mientras su compañera atiende a los quehaceres domésticos.

Dentro del trabajo, la faena será idéntica. Será idéntico el martilleamiento de las sierras, la tensión nerviosa en las cuatros o en las ocho horas de trabajo continuo. La explotación capitalista alcanza por igual a un sexo que al otro. Pero el propio espíritu conservador, inconscientemente sumiso, de la mujer, suelta mejor sus cadenas que las del hombre. Son ellas las primeras contrarias a toda demanda de mejora, a todo conflicto que tienda a hacer más livandero su diario trabajo, esta conquista cuanta del pan de cada día. Son ellas las mentalidades obtusas que no quieren concebir, que rien burlescamente, cada vez que se habla de la posibilidad de un mejor orden social, de un trabajo libertado de esta sumisión a las horas, al burgo, al mando, al rendimiento intencivo; de un trabajo que sea un derecho y no una obligación cruenta. Había en ellas el espíritu de la tradición, la tendencia constante a la inercia, la fuerza centripeta de las multituds humanas.

Y siendo las que más sufren, son las que menos se rebelan. Las que aceptan resignadamente la supervivencia del servilismo

de fundamento que existe en cuantas imputaciones se hacen en contra de la organización y de sus hombres, con motivo de los hechos delictivos que se persiguen y forjan en el juicio que se celebra. Comparecen después, Valle Soria, Sánchez Marín y otros, hasta un número en total de cincuenta y nueve, aproximadamente.

### JIMENEZ ARENILLA

Entre los que han comparecido ante el Tribunal en la tarde de hoy, figura, Delfonso Jiménez Arenilla, con la presencia del cual adquiere una mayor importancia, dado que, se trata de quien tuvo la fatal desgracia de sufrir la explosión de una bomba en su propio domicilio del pueblito de Montellano. Jiménez Arenilla, es joven, alto y fuerte, enérgico en el ademán y claro en la expresión. Contesta a las preguntas del fiscal y de la defensa con gesto que da a conocer que es todo un hombre.

La manga derecha de su americana desde más arriba del codo se halla vacía, y la mueve sin el brazo que arrancara un día memorable la explosión de un artefacto llegado a sus manos por un conducto criminal.

—Yo — dice — era correspondiente de prensa en el pueblo: un día recibí un paquete, al abrirlo vi que contenía bombas. Nervioso traté de ocultarlas para que mi familia no las viese; al meter una en una vasija hizo explosión y ocurrió la desgracia. Murí mi madre y yo quedé así...  
Pregunta el fiscal, y responde enérgicamente el compañero Delfonso.

—No; yo no se quien me envió el paquete con las bombas; ni sabía que eran bombas; de haberlo sabido no hubiera sido tan torpe para recibirlo en mi casa y a mi nombre, ya que soy tan conocido en el pueblo, que ello hubiera sido una gran imprudencia por mi parte. Hubiera significado un

suicidio. Quien me mandó el paquete no lo sé; pero no debía de estimarme mucho.

Declara cómo el juez le molestaba diariamente, cuando estaba gravísimo en el hospital, llegando a tener que decir, ante las coacciones de que le hacía objeto: "¿Quién declara, aquí, señor Juez, usted o yo? Si soy yo el que declara ponga lo que yo le digo, y si no, ponga la que usted quiera poner."

### PREGUNTAS DE LA DEFENSA

Don Ciraco Morales, letrado, defensor de Arenilla, hace varias preguntas a éste, y tanto en la Sala como en el Jurado, impresionados ya con la comparencia del compañero en la Sala por las huellas imborrables que le quedara de la explosión, aumentan en su impresión al aclararse que el juez instructor solamente interrogó al procesado cuando se hallaba en estado gravísimo en el hospital, sin que pudiese dar a conocer, que en toda declaración en el transcurso de los 189 días que estuvo hospitalizado, ni después, cuando dado de alta de curación fué conducido a la cárcel.

Después de esta declaración se hace casi general la creencia de que en los folios del sumario se dice lo que al juez le pareció, y no lo que resultó cierto, sobre como los hechos se desarrollaron.

También comparece ante la Sala, el padre de Delfonso, anciano, aunque fuerte y conservador aún, a pesar de los años, el cual declara no tener conocimiento de que su hijo guardara bombas ni las recibiera de nadie, y que sólo supo de la desgracia, causada por la explosión, al regresar a su casa de la barbería donde habíase dirigido después de cenar y terminado el trabajo diario en el campo.

Continúan desfilando los procesados ante el Tribunal hasta el número arriba indicado, y se suspende la vista hasta mañana, a las dos y media de la tarde.  
Antonio Carrera

### "La dolça llar de Catalunya"

## Una crisis de estar por casa

Ha sido resuelta la crisis del Gobierno de la Generalidad de Cataluña. No hemos podido tomárnosla en serio. Era una cosa "casolana", tan de "masia", que las preocupaciones de Maciá para resolverla nos parecían quebraderos de cabeza propios de toda buena ama de casa.

La solución dada a ese problema de fregadero es tan cómica y tan de estar por casa como el problema mismo. El ministerio formado por Maciá para pasar tranquilo y dichoso el día de su santo es otro ministerio de "masia", destinado a hacer por la felicidad de los catalanes por precio módico y sin que se pierda este ritmo idílico, de oda virgiliana, aportado por el Estatuto a la vida de Cataluña... cuando no hay sesiones como aquella histórica del Ayuntamiento en que comenzó la danza de los millares de pesetejas autobornas.

El nombramiento de primer "conceller" — cómo debe estrechecerse Fivaller desde el fondo de su tumba — ha recaído sobre Santaló, ministro de la combinación contra Lerroux. El Derecho y la Justicia continúa deteniendo Pedro Coronas, el ex anarquizante y ex candidato a la pena de muerte en el castillo de Montjuich cuando se atormentaba monárquicamente a los anarquistas.

La gobernación de Cataluña ha sido encargada a un señor Mestres y Albert que nosotros desconocemos. No importa. Esto de tener un "ministro desconocido" es otra notabilidad local. La Hacienda la posee esta vez Carlos Pi y Sunyer, y la Cultura ha sido reservada al insigne poeta patrio, autor de "La Dolorosa" y creador del timo de los "hermanos de Iberia", don Ventura Gassol. A Decás, en premio de sus dobles "fazañas",

sempre hacer tarde, a estos precedidos modernos, polvorientos, antihigiénicos, conocidos por fáblicas.

como jefe supremo de los "escamotars" y como médico de las Funerarias, le han otorgado el usufructo de la Sanidad. Así podrá continuar cazando perros rabiosos y no rabiosos y persiguiendo "faistas": sus dos manías u obsesiones. La Agricultura la detenta Juan Ventosa y Roig, otro ministro que debe conocer muy bien el señor Maciá.

Por último, la cartera de Fomento y Obras Públicas — ministerio catalán del Trabajo — ha sido concedida a Martín Barreza, cuyo timbre de gloria es haber sido antes fidejaro y después administrador de SOLIDARIDAD OBRERA.

El nombramiento de Barrera plantea a muchos prohombres del sindicalismo político un problema que no carece de intriguitos y de interés: Si Martín Barreza, que no se distingue por sus dotes oratorias ni por su inteligencia relevante, ha sido nombrado ministro del Trabajo, el día que Maciá resolviera conceder carteras al resto de sus amigos separados de la Confederación Nacional del Trabajo, ¿qué cargos podrá ofrecérselos? Porque si Barrera es ministro, Clara, Delaville, Pestaña y compañía no pueden bajar de "concellers en cap". Si Santaló lo es, ¿por qué diablos no puede serlo cualquiera de estos señores, con mayores méritos y con más fundados motivos?

La "dolça llar" de Cataluña ya ha recobrado la calma. El sueño apacible del "Avi" por nadie será alterado. Si estamos en el mejor de los mundos, y los obreros, con la "torreta", el "hortet", el cuarto de baño, el perro, el mico y el loro, no aspiran a nada más y bendicen cada día una docena de veces el nombre del patriarca!

El Peregrino Curioso

### Apostillas

## "LA CRISIS DEL CAPITALISMO"

IV

En el capítulo XI de su libro "Les contradictions du monde moderne" y bajo el título "La industria nacional, contra las reparaciones", Francis Délaissé expone uno de los casos que se produjeron entre Alemania y los aliados poco después de la guerra. Es una lástima que por su mucha extensión no podamos transcribirlo íntegramente, ya que pone de relieve como pocos de los que son del dominio público, el extremo a que han llegado las contradicciones de una organización social basada en los antagonismos económicos. Expondremos el caso de una manera sintética.

### PREPOTENCIA DE LOS VENCEDORES

Con objeto de reconstruir las regiones devastadas, atender debidamente a los mutilados y pagar sus deudas de guerra, los vencedores impusieron a Alemania una indemnización enorme. Tenía que efectuar un primer pago — en dinero o en mercancías — de veinte mil millones de marcos oro antes del 1 de mayo de 1921, hacer una emisión de cuarenta mil millones de marcos en bonos negociables entre 1921 y 1926, y otra, también de cuarenta mil millones cuando lo dispusiera la Comisión de Reparaciones. Pero Alemania no podía pagar ni siquiera el interés de esas sumas fabulosas. Le habían sido confiscadas las minas de hierro; una parte del carbón; las más importantes fábricas de tejidos y de acero; toda su flota comercial; una parte del material de ferrocarriles; las colonias, y las concesiones y los capitales que tenía colocados en el extranjero. "Después de privar así al vencido — dice Délaissé — de sus medios de producción, los hombres de Versalles le decían: ¡Y ahora trabaja y paga! Sin duda contarían con un milagro, cuyo secreto no nos han explicado todavía. "El grito unánime de Francia era éste: "Alemania ha de pagar. Se veía en aquellas cifras astronómicas de millones — que suponían una hipoteca sobre la capacidad tributaria y productora de Alemania durante un siglo —, la garantía de que los franceses serían compensados ampliamente de los dolores inenarrables de los cuatro años espantosos. De la sangre derramada a torrentes durante la guerra. Y el clamor popular se oía a todas horas y en todas partes. "Hay que obligar a Alemania a que pague sin demora. Si no lo hace"... La opinión pública francesa era emborrachada por la Prensa con todas las formas del alcohol intelectual.

### SIN EMBARGO...

Sin embargo, llegado el momento, Francia se negó a cobrar. Cuando Alemania se disponía al pago de una parte de lo que le había sido impuesto, surgió una nueva contradicción. ¿Cómo iba a pagar Alemania? En oro no podía ser, ya que no le quedaba ni el necesario para hacer frente a la depreciación de su moneda papel. ¿En servicios? Ofreció la mano de obra necesaria para reconstruir las regiones devastadas. Pero esto lesionaba a los contratistas franceses que se reservaban los beneficios de la reconstrucción.

Quedaba la posibilidad de que pagara en mercancías. Pero, ¿en cuáles? Alemania es un país industrial. Y difícilmente puede ofrecer a sus acreedores otra cosa que productos de la industria. Ello tiene fácil arreglo cuando esos acreedores son países agrícolas. Por eso Servia e Italia aceptaron sin reservas. Pero, ¿y cuando se trata de países industriales? Y este era el caso de Francia. Hay que tener presente que en el curso de las hostilidades se habían creado infinidad de ligas en las que se invitaba a los comerciantes y al público a no aceptar jamás los productos "made in Germany". Eran muchos los que creían que la eliminación de los alemanes del mercado francés era uno de los fines de la guerra. ¿Es que se pretexto de reconstruir nuestras fábricas — interrogaba la gente — van a ser arruinadas nuestras industrias? Los franceses no estaban dispuestos a consentirlo. Si Alemania ofrecía vigas, las fábricas de acero de Lorena protestaban; si quería pagar con material de ferrocarriles, los talleres del Centro se oponían resueltamente a ello; si con material eléctrico, insurgían los Sindicatos de industriales electricistas; si con tejidos, Roubaix y Rouen afirmabanse dispuestas a todo antes de verse condenadas al paro forzoso. Y así en todas las zonas del país. Y así en todas las ramas de la actividad industrial. Cuantos esfuerzos realizaron las Comisiones técnicas y los Comités consultivos fueron inútiles. La industria francesa se alzaba en masa contra el pago de las reparaciones en mercancías. Aquello era incompatible con el interés de la "industria nacional".

### BUSCANDO OTRA SALIDA

Era forzoso salir de aquella situación completamente paradójica. Pero lo difícil era encontrar la salida. Los gobernantes creyeron haberla encontrado obligando a Alemania a pagar en dinero. De este modo la industria francesa se encargaría de reconstruir las regiones devastadas. Pero de nuevo surgió la misma cuestión. ¿Con qué dinero había de pagar? Carecía de oro y nadie estaba dispuesto a aceptar sus marcos papel, en constante depreciación. Quedaba el recurso de hacerlo en divisas extranjeras. Sin embargo, el único medio con que contaba Alemania para proporcionarse dólares, libras esterlinas, francos, pesos, etc., etcétera, consistía en venderle sus productos a Inglaterra, a los Estados Unidos, Holanda, Argentina, etc. Es decir, que tenía que reanudar sus exportaciones. Los vencedores se veían obligados a darle facilidades para ocupar de nuevo su puesto en los mercados extranjeros, sin tener en cuenta que hicieron la guerra para arrojara de ellos. Porque la disyuntiva era categórica: si el enemigo ha de pagar las reparaciones, se convierte en competidor; si se quiere eliminar al competidor, hay que renunciar al cobro de las reparaciones.

Aquello era lo que Délaissé llama "la venganza fatal de la interdependencia económica".

### Y TAMBIEN ENTONCES...

Y del mismo modo que ahora no falta quien — sin elementos de juicio y basándose tan sólo en cuanto afirman los interesados en desnaturalizar la realidad — atribuyen el fracaso de tales o cuales tentativas de conciliación capitalista al patrón oro u otra causa análoga, también entonces las gentes acostumbradas a enjuiciar las cosas con mentalidad de elector o de patriota, afirmaban que la causa de la tirantez de relaciones entre Francia y Alemania se atribuía en la negativa de esta última a cumplir con los deberes que le imponía el Tratado de Versalles.

Las negociaciones eran llevadas en secreto. El gran público las ignoraba. Lo único que sabía, porque la domesticidad periodística se le aseguraba cada mañana, era que Alemania no pagaba porque no quería pagar.

Tan sólo los observadores atentos y objetivos, que conocen el valor de las vociferaciones en que se invoca el "supremo interés de la patria", podían darse cuenta de que la verdad era una vez más escamoteada...

Eusebio C. Carbó

Todos en el mo...  
co país d...  
prontas...  
todos los...  
embellido...  
el camino...  
La vic...  
cieron en...  
trabajado...  
la reacción...  
raros os...  
de toda...  
débiles...  
ción está...  
privados...  
Si Es...  
tatismo...  
pletamen...  
derechas...  
ignominia...  
cálculos...  
podemos...  
cientos...  
Confeder...  
mer orde...  
circunsta...  
Historia...  
cumplir...  
de amen...  
concretar...  
vechadas...  
Gravit...  
ter que...  
riado na...  
toral del...  
libra la...  
nuestros...  
presente...  
mundo a...  
propagan...  
no ha lle...  
vas. Si...  
escrieran...  
fe en la...  
La rev...  
formas d...  
es fácil...  
control...  
alcanzara...  
sólo las...  
todas pa...  
Es que...  
orden, ca...  
y abrazá...  
renovació...  
Todo...  
que inicia...  
causas, lig...  
tracción...  
los anarq...  
América...  
En los...  
que nos...  
confeder...  
to precis...  
ciones lib...  
presas de...  
bios que...  
do...

Una...  
No pue...  
a lo que...  
tra nuest...  
ves Núñe...  
capricho...  
ión. O lo...  
sistema...  
Gabinete...  
naturales...  
en manos...  
para sus...  
España n...  
pueblo de...  
de victim...  
Debido...  
do dos di...